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Зеленая жатва

РАСТУТ СТОГА
Там, где узкой лентой 

сквозь лесную чащобу проло
жила себе путь речка Павья, 
на раздольных лугах у глухой 
деревушки Петровен трудится 
молодежное звено Виталия 
Иванова. Именно эти ребята 
поставили нынче первые в 
Таборинском районе стога 
первоклассного сена. Залю
буешься ими — стоят боль
шие, красивые, островерхие— 
никакой дождь не страшен.

В звене всего пять человек, 
каждый — специалист своего 
дела. Например, Владимир Ба
ранов —«ас» стогомета, Алек

сея Щепеткина не заменишь 
на тракторе с волокушами, 
Олег Леушин работает с попе
речными граблями, он же во
дитель грузовика, который до
ставляет на работу и отвозит 
домой за 12 километров чле
нов звена. Наконец, Федор 
Крыэых хоть и новичок, не
давно приехал жить в дерев
ню, но уже хорошо показал 
себя в деле — на тракторе с 
валковыми граблями. Сам 
звеньевой, Виталий Иванов, 
готовит новый фронт работ 
звену — косит травы.

Есе у ребят ладится, не

считаются они с яичным вре
менем, забыли пока про вы
ходные. И жаркое солнце им 
нипочем, и паут не пугает. 
Работают с полной отдачей, 
скинули рубашки, пооткрыва
ли кабины тракторов и зару
ливают по полю, только пыль 
сзади стелется. Записывай, 
бригадир, новые тонны сена 
для совхозных буренок.

Н. МАЛЕВИЧ 
корр. газеты «Призыв». 

Табооинский район.
НА СНИМКАХ: закладывает

ся новый стог; сегодня жарко.
Фото автора.

ФЕСТИВАЛЬ: ПЕРВЫЕ ИТОГИ
ПХЕНЬЯН, 9 июля. ХШ 

Всемирный фестиваль моло
дежи и студентов войдет в ис
торию как самый представи
тельный и самый красочный 
праздник молодежи планеты. 
Эти высокие оценки пхень
янского форума прозвучали 
на заключительной пресс- 
конференции, в которой при
няли участие руководители 
Международного подготови
тельного комитета фестива
ля.

В Пхеньян съехались пред
ставители 180 стран и За
падного Берлина, 63 регио
нальных и международных 
организаций — всего более 
15 тысяч человек. За восемь 
дней было проведено 1500 
различных мероприятий, в 
которых участвовало более 
100 тысяч человек. Пред
ставители молодежи и сту
дентов обсуждали на них

проблемы борьбы за мир, за 
разоружение, установления 
нового международного по
рядка, борьбы за чистоту 
экологической обстановки на 
планете, прав женщин, де
тей, проблемы Движения не
присоединения.

Девиз фестиваля «За ан
тиимпериалистическую со
лидарность, мир и дружбу» 
объединил тысячи молодых 
людей, а в их лице миллио
ны, пославших их на ХШ 
Всемирный фестиваль. Все 
встречи участников фестива
ля прежде всего были на
правлены на углубление ди
алога, уяснение позиций раз
личных сторон. Воплощени
ем общей идеи участников 
фестиваля стало Послание к 
молодежи мира.

Фестиваль закончился, но 
делегаты продолжают дис

куссии, обсуждают итоги фо
рума.

В ходе фестиваля обсужда- 
лось много проблем, сказал 
нам член английской деле
гации Ахмет Булутоглу, но 
одной из центральных был 
вопрос о мирном объедине
нии Кореи. Фестиваль спо
собствовал лучшему понима
нию этого важного вопроса. 
На будущих фестивалях 
значительно больше време
ни следует уделять дискус
сиям, шире привлекать к 
ним специалистов, глубоко 
разбирающихся в тех или 
иных вопросах. Нужны кон
кретные предложения, а не 
общие рассуждения о том, 
как крепить мир, двигаться 
по пути разоружения, раз
решать региональные конф
ликты.

Фестиваль был потряса
ющим, говорит чилиец Арп-

эль Ретамаль, живущий в 
Канаде. Молодежь со всего 
мира встретилась и обме
нялась. мнениями по разным 
вопросам. Надеюсь, что фе
стивали будут проводиться 
и впредь, даже если они не 
будут такими масштабными 
и дорогими. Самое главное, 
что мы вернемся в свои 
страны и каждый из нас в 
своих организациях будет 
стремиться проводить в 
жизнь идеи фестиваля.

Итак, ХШ Всемирный фе
стиваль уже в прошлом. 
Пришло время подумать о 
следующем: где он будет 
проходить, в какой форме, 
под ка-ким девизом? Пока 
единственный кандидат на 
проведение XIV Всемирного 
фестиваля молодежи и сту
дентов — Алжир. Оконча
тельное решение о месте 
проведения нового фестиваля

ЗА ДНТИИИПЕРИАЛИСТИ-ССКУЮ 
СОЛИДАРНОСТЬ, МИР И ДРУЖБУ

XIII-1989
будет объявлено постоянной 
комиссией Международного 
подготовительного комитета 
в которую входят 30 пред
ставителей национальных, 
региональных и международ
ных организаций.

(ТАСС).

Актуальное интервью

ИЮАЬ-МЕСЯЦ ЖАРКИЙ
В европейских парламентах летом обычно каникулы. А 

у нас в самом разгаре дебаты в двух палатах высшего 
органа государственной власти. В минувшую пятницу я 
позвонил в Москву. Слово — члену Верховного Совета 
СССР директору колхоза им. Я. М. Свердлова (Сысерт- 
ский райоц) Борису Ивановичу КРАСНОКУТСКОМУ:

— Сейчас для каждого из 
депутатов, избранных в Вер
ховный Совет СССР, наступило 
время для напряженной повсе
дневной работы. На первое 
место я бы поставил вопросы, 
связанные с утверждением ру
ководителей министерств и 
ведомств. Тон выступлений 
взыскательный, все участвую
щие в обсуждении кандидатур 
очень требовательно подходят 
к личности новых руководите
лей отраслей.

— Да, это чувствуется по 
вечерним телетрансляциям из 
Кремля.

— Я бы сказал, что заседа
ния Верховного Совета в этом 
смысле — финишная прямая 
решения «утвердить — не ут
вердить». Вот, к примеру, в 
Комитете по аграрным вопро
сам, членом которого являюсь 
и я, »се министры, деятель
ность которых будет связана с 
агропромышленным комплек
сом, выдерживали многочасо
вой экзамен. Словом, минист
ры попотели, доказывая, что 
им по силам высокий пост. На 
мой взгляд, острым было ут
верждение состава Верховного 
суда, сегодня (7 июля) предсто
ит утверждение состава Про
куратуры — думаю, что и 
здесь решение будет принято 
не без сложностей.

— В повестке первой сессии 
немало законопроектов, каса
ющихся самых разных вопро
сов развития экономики и со
циальной сферы. Как вы гото
витесь участвовать в их об
суждении!

— У нас на заседаниях Ко
митета уже обсуждаются эти 
документы, получили на руки 
многостраничные проекты. Не 
раз уже выступал по ходу д <с- 
куссий о законах СССР, касаю
щихся аграрных вопросов, под
рабатывается и законопроект 
о статусе народного депутата. 
Если честно, то считаю, что 
многие из законопроектов сы
рые, требуют основательной 
доработки.

— На чью помощь в этом 
рассчитываете!

— Здесь, в Москве, познако
мился со многими коллегами, 
йбл-умиа,' скажем, приглашение 
побывать у директора совхоза- 
миллионера в Калининской об
ласти. Уже состоялись и пла
нируются встречи и дискуссии 
в научных институтах, в Ациде
мии сельхознаук. Хорошо, что 
приехали и депутаты-земляки, 
нам помогают советом и де
лом П. П. Пьянков, А. А. За
харов, Г. Э. Бурбулис.

— Уверен, что, помимо за
седаний Верховного Совета и

Комитета по аграрным вопро
сам, у вас немало забот, свя
занных с наказами избирате
лей.

— Да, впору бы завести по
мощника, чтобы вести учет де
сятков запросов руководите
лям, в союзные организации, 
которые за эти несколько не
дель я и мои коллеги сделали 
в интересах нашей Свердлов
ской области. Подавляющее 
большинство запросов связано 
с развитием социальной сфе
ры городов и сел Среднего 
Урала, с вопросами материаль
но-технического снабжения. 
Неплохо, что в ряде случаев 
уже есть реальная отдача.

— Какая помощь, поддержка 
избирателей была бы полезна 
вам и другим депутатам-ураль
дам в ходе сессии!

—- Давайте так договоримся: 
если есть срочный запрос, ес
ли возникает желание поддер
жать нашу точку зрения или 
высказать свое мнение, то не 
смущайтесь — письмом или 
телеграммой сообщайте об 
этом. Депутаты живут в гости
нице «Москва». Почтовый ад
рес: 103159, Москва, гостиница 
«Москва», депутату...

— От имени молодых ураль
цев желаю вам, а также В. А. 
Волкову, С. С. Алексееву, В. А. 
Ярину успешной работы. Июль 
для членов высшего ' органа 
государственной власти дейст
вительно оказался самым жар
ким месяцем.

Записал А. ПАНОВ.

Указ Президиума Верховного Совета РСФСР
О награждении медалью «За отличную 

елужбу по охране общественного порядка» 
сержанта милиции Тавалдыева А. У.

За смелые и решительные действия, про
явленные при исполнении служебного дол
га, наградить от имени Президиума Верхов
ного Совета ®ССР медалью «За отличную 
службу по охране общественного порядка» 
сержанта милиции Тавалдыева Асана Усе- 
новича — милиционера отделения вневе
домственной охраны при отделе внутренних

дел исполнительного комитета Режевского 
городского Совета народных депутатов 
Свердловской области.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР

В. ВОРОТНИКОВ.
Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР

С ЧИСТОПЛЯСОВ.
Москва, 7 июля 1989 года.

Наш банк информации

С дипломом
На прошлой неделе в очень 

теплой н доброжелательной 
обстановке в свердловском 
Доме мира и дружбы моло
дым ребятам из Монгольской 
Народной Республики были 
вручены дипломы об оконча
нии Свердловского педагоги
ческого училища нм. Горько
го.

Пятнадцать молодых педа
гогов оставили о себе самые 
добрые воспоминания в учи
лище, четыре красных дипло

из России
ма говорят сами за себя. 
Особенно обратила на себя 
внимание трудолюбивая в 
способная девушка из Улан- 
Батора Цецегма.

Вечер вручения дипломов 
был как бы и вечером про
щания со Свердловском, ведь 
он был последним перед от
летом вм Монголию. Звучали 
онгольские и русские народ
ные песни, причем в исполне
нии самих монгольских ребят,

Е. ЛИТТАУ.

«Неавангард»
пермского

Когда после первой шум
ной художественной выстав
ки яа Сурикова, 31, в Сверд
ловск стали наезжать перм
ские поэты Виталий Кальпи- 
ди. Владислав Дрожащих и 
другие, они постоянно в своих 
рассказах упоминали имя 
Вячеслава Смирнова. О нем 
они вспоминали, рассматри
вая работы наших хтдожни-

гостя

КОВ Владимира Жукова,
Николая Федосеева. Впервые
же свердловчане встретились
со Смирновым и его работа-
ми на фестивале 
посох» в Бийске.

«Цветущий 
С собой на

Алтай Смирнов привез гра
фику и слайды живописи — 
они вызвали у нас восхище
ние. Впрочем, не только у 
нас. Восьмой номер журнала 
«Урал» помещает фоторепро
дукции работ Смирнова и ма-

После своего недавнего 
первого посещения Сверд
ловска Смирнов был приятно 
удивлен здешней активно
стью художественного неофи
циального искусства и согла 
сился устроить в нашем горо
де свою выставку.

Смирнов не применяет к 
своему творчеству термии 
«авангард», считает себя тра
диционалистом. Для него 
важна не новизна метода, а 
подлинность, духовная энер- 
гетичность произведения ис
кусства, и он достигает цели. 
В этом вы убедитесь, побы
вав на выставке пермского 
художника, открытие которой 
состоялось вчера в Доме при
роды (остановка троллейбу
сов' «Авиационная»).

териал о его творчестве. « А. КОЗЛОВ.

Одно из чудес природы
»Римантас Дихавичюс»

Дискуссия идеологического актива: итоги и перспективы

«ПОТЕРЯННОЕ» ПОКОЛЕНИЕ?
Вначале два вывода социо

логического исследования, 
проведенного в нашей облас
ти. Первое: начиная с 6-го 
класса из повседневной жиз- 
нй пионеров уходит все пио
нерское. Не интересуют уже 
ребят ни пионерские песни, 
ни «Пионерская правда», ни 
кййги о юных героях. Полу
чается, что сама по себе 
функционирует огромная над
стройка (различные советы, 
штабы, отряды вожатых), а 
пионерской организации фак
тически нет.

И второй вывод. Опросы 
учащихся 7—8 классов пока
зывают, что очень немногие 
собираются вступать в ком
сомол. а мотивы вступления 
у этих немногих следующие: 
гарантированное поступление 
в вуз. возможность заняться 
в будущем той работой, ко
торая'нравится...

-.Значит, неумолимо на
двигается проблема сни
жения численности комсо- 
мбльской организации стар
шеклассников. Но при всем 
этом, однако, возрос интерес 
ребят к общественным про
цессам в стране, в мире.

Пионерская организация 
давно уже утратила св^ю са- 
мОСтоятельность, обществен
но-политический характер. 
Она фактически стала при
датком школы, частью школь
ного воспитательного про
цесса. И тем не менее до 90 
процентов ребят считают, 
что пионерская организация 
нужна. Но другая, не такая, 
как сейчас.

Сегодня пионерию Сверд
ловской области ставят в 
одни ряд с организациями 
Прибалтики, Томска, Пяти
горска, с теми, кто раньше

других осознал необходимость 
перемен, и оказался чуть 
впереди.

И комсомолу необходимо 
четко представлять, что, если 
он сможет помочь заново 
возродить такую действен
ную организацию ребят, то у 
него будет перспектива.

Посмотрите, ведь сейчас в 
Прибалтике идет конкурен
ция за умы поколения между 
партией, комсомолом, народ
ными фронтами, церковью, 
неформальными организаци
ями. И кроме пионерской 
активно формируются дру
гие детские организации.

В Свердловской области 
ситуация иная. Пока все-таки 
пионерам нужно внимание 
комсомола и партии. А вот 
старшим друзьям не до них — 
заняты собственными пробле
мами и до конца не понима
ют, что многие беды комсо
мола идут с первой ступень
ки.

Поясню: недав'но пришел 
к необычному сравнению, ес
ли выражаться образно, то 
КПСС. комсомол, пионер
ская организация все вместе 
строят одно здание—здание 
будущего. Фундамент рушит
ся! А сверху отвечают: «Нам 
не до вас, надо ремонтиро
вать форточки, потолки, 
крышу».

Сегодня никакие реформы 
не помогут комсомолу, если 
он не изменит свое отноше
ние к пионерской организа
ции. И хоть в Уставе ВЛКСМ 
записано, что работа с пионе
рами — одна из главных .за
дач комсомола, пока — это 
лозунг.

Как комсомолу помочь 
пионерской организации 
встать на ноги, чтобы она

стала надежным помощником 
и партнером? Нужны дейст
венные механизмы.

Кадры в пионерской орга
низации должны стать ком
сомольскими. От отрядного 
вожатого до председателей 

-городских, районных и об
ластного совета. Пока в ком
сомоле председателей сове
тов — единицы, старшие во
жатые в системе народного 
образования, отрядных во
жатых просто нет (несмотря 
на большое количество пед- 
отрядов). А выход из создав
шегося положения, думается, 
есть: сегодня в каждом го
роде, районной пионерской 
организации должен быть 
выбранный самими пионера
ми лидер, освобожденный и 
не совмещающий несколько 
направлений комсомольской 
работы в одном лице.

Кадры старших вожатых 
давно необходимо перевести 
в комсомол. Это произошло 
уже в ряде районов Москвы, 
в Госкомитете по народному 
образованию поддерживают 
такие инициативы. Остается 
только решиться на этот шаг 
нам.

Как сделать, чтобы у каж
дого пионерского отряда по
явился вожатый? Дело в том. 
что не срабатывает призыв 
работать в существующих 
отрядах-классах. Учителя до
пускают пока шефа-производ- 
ственника только до экскур
сий. в крайнем случае — по
хода. Но надо вспомнить ста
рое: формировать отряды 
при комсомольских организа
циях предприятий, учрежде
ний. хозяйств, при горкомах, 
райкомах ВЛКСМ.

Второй важный вопрос — 
материальная база. Сегодня

помещения, средства для 
работы пионеров рассредото
чены по различным органи
зациям и ведомствам (в на
родном образовании, проф
союзах, коммунальном хо
зяйстве). В перспективе сто
ит задача передать все это 
пионерской организации. А 
поскольку у нее пока нет 
своей финансово-хозяйствен
ной системы, то здесь-то и 
нужна помощь комсомола. 
Тем более что Госкомитет 
по народному образованию 
не возражает против таких 
экспериментов.

Далее: финансы. Появи
лась возможность формиро
вания своих фондов у город
ских пионерских организа
ций и даже дружин. Это поз
воляет объединить все сред
ства. чтобы комсомол под
держивал и оплачивал не 
отдельные акции и меро
приятия. а предусмотрел от
числения в эти фонды 
средств из своего бюджета 
на деятельность пионерской 
организации. Стоит поддер
жать практику открытия и 
существования хозрасчетных 
комсомольских центров с 
обязательным отчислением 
на детей через пионерскую 
организацию.

Может быть, кого-то сму
тит, что, говоря об общест
венно - политической, воспи
тательной организации, мы в 
первую очередь говорим о 
материальной базе и финан
сах. Но именно из-за недо
оценки этих вопросов, отсут
ствия экономической основы 
пионерская организация не 
может существовать. А про
сто пожеланиями, призыва
ми. решениями конферен
ций, слетов этого не решить.

Сегодня областная пио
нерская организация пошла 
на другую, новую систему 
взаимоотношений. Главная 
фигура — пионер, пионер
ский отряд. Он сам решает, 
где и как формировать от
ряд (не только в классе), 
чем заниматься. Дружины, 
городские и областные сове
ты существуют не для того, 
чтобы командовать пионе
рами, руководить ими, а для 
выражения и защиты их ин
тересов. Эти советы выби
раются демократическим пу
тем,' работу городской пио
нерской организации оцени
вает не областной совет, а 
пионеры, отряды, дружины.

В положении об област
ном совете закреплено, что 
областной совет — -рабочий 
и координирующий, а не ру
ководящий орган. Оп выпол
няет волга областного пио
нерского слета и не может 
принимать решения, кото
рые противоречат решени
ям слета. Председателя, от
ветственного секретаря и 
других членов бюро выбира
ет областной слет, а члены 
совета делегируются от рай
онов. городов, отчитываются 
перед ними и могут быть 
отозваны.

Может быть, есть чему 
поучиться и комсомолу? В 
дальнейшем пионерская ор
ганизация вполне могла бы 
стать экспериментальной 
лабораторией нового в об
щественном самоуправлении, 
ведь ребята меньше подвер
жены стереотипам.

Вс£ новое в демократиза
ции пионерской организации 
в более широком плане за
креплено в Декларации прав 
пионеров Свердловской об-

ласти, принятой на област
ном слете в марте. Ребята 
пытаются жить по ней, на
чались изменения, хоть и 
не везде с одинаковой си
лой. Здесь-то и нужна непо
средственная поддержка со 
стороны комсомола в защи
те и утверждении этих прав, 
ведь возникает масса кон
фликтных ситуаций с теми 
взрослыми, которые пыта
ются работать с пионерами 
по-старому. Нужна поддерж
ка еще и потому, что не все 
удачно получается на пер
вых порах и у самих пионе
ров.

Сейчас многие комсомоль
цы. старшеклассники назы
вают себя «потерянным по
колением». Связывают это с 
застойными процессами, ко
торые были у вас в стране, 
с тем. что происходило и 
происходит в комсомоле.

так лаконично называется 
выставка, открытая в одном 
из залов здания »Станции 
вольных почт» (проспект Ле
нина. 11) в Свердловске. Но 
знающему уже само имя го
ворит достаточно много. Сов
сем недавно прошли публи
кации избранных работ Ди- 
хавичюса в журналах »Ого
нек» и »Советское фото», со
стоялось интервью с ним в 
телепрограмме »Взгляд», вы
шел из печати и сразу стал 
дефицитным его авторский 
альбом »Цветы среди цве-

са »арестовали» на его пер
сональной выставке... в Со
ветской Литве. В отчаянии 
(»или верну, или умру...») ав
тор дошел... до начальника 
КГБ, и лишь тот дал »отбой» 
гонению. Так приходилось
самоутверждаться. Сейчас

тов». Все это свидетелъст-
во признания таланта литов
ского фотомастера.

Знатокам Римантас Диха
вичюс известен уже давно, 
как мастер того художествен
ного жанра, что французы 
называют »ню», немцы и че
хи — »акт», а наши искус
ствоведы просто — обнажен
ная натура. Прежде на свер
дловских вернисажах такая 
тематика была, мягко гово
ря. не поощряема...

Характерный эпизод —

Дихавичюс — заслуженный 
деятель искусств Литовской 
ССР, член Союза художни
ков, участник многих все
союзных и международных 
выставок. Вывал и в Сверд
ловске (в 1974 году 4— на 
Днях литовской культуры), 
подарил свои работы. Вся 
сегодняшняя экспозиция — 
из частных коллекций.

Первоначально выставка 
была открыта в магазине 
»Кинофотолюбитель», но там
руководству
торга» она показалась

»Спорткульт-

местной, 
ческая»!..

Но та 
шла себе 
»левого»

неу-
как... »порнографа-

же экспозиция на
место в галерее 
искусства среди

И пока еще есть возмож
ность. надо повести дело 
так, чтобы нынешние пионе
ры не стали «потерянным 
поколением», чтобы это бы
ла новая волна активности 
в ближайшем будущем ком
сомола.

А. ШКОЛЬНИК, 
председатель областного 

совета пионеров.
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Многие годы в летние меся

цы о трудовом семестре рас
сказывала тематическая стра
ница «Студенческая стройка». 
Теперь эстафету принимает 
новая полоса «ТОМ» (трудо
вые объединения молодежи).

1969 год. политбой между

живописного модерна и. на
до признать, смотрится —- 
классикой. В зрительный зал

студентами философского фа
культета Уральского универ
ситета. Третий курс спросил 
у первого: »Что такое, ню?» 
Молчание. А ответ сами спра
шивавшие огласили такой: 
»Это буржуазное течение в 
современной западной фото- 
граЛии!»

В том же 1969-м все ню- 
этюды Римантаса Дихавичю-

включено и литературно-фи
лософское эссе »В поисках 
женской красоты». Сам Да-
хавичюс выражает свое кре
до так: »Женская красота —- 
одно из чудес
неумолимый

природы. Но
бег времени

меняет все. И красоту тоже. 
Только искусству дано запе
чатлеть ее и нести через ве
ка новым поколениям».

Е. БИРЮКОВ.

Сегодня в номере

• Мир сегодня: • Рассказ 
о Гватемале а Французский 
город Бордо — страна вино
градников ф Урегулирование 
в Намибии — выполнение ре
золюции Совета Безопасности 
ООН • Калейдоскоп.

Заметки с очередной обла
стной молодежной
которая 
лозском

проходит
выставки, 

в Сверд-
музее изобразитель-

ных искусств. Слово искусст
воведу 3. Таировой.

Новости спорта. Реклама.
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НА СМЕНУ!
Студент, он и летом — студент! Позади сессия.
Обтггченно вздохнув и еще не вполне веря сво

ей свободе, он собирает котомку, рюкзак, немо 
д н... Прихватив видавшую виды гитару, а с неко
торых пор, и магнитофон, отправляется... По-раз
ному «это» называлось в разные годы: трудсе- 
место, отработка, студстройка, целина. Но ка:< бы 
ни называлось — ежегодно тысячи студентов, доб
ровольно или по принуждению, весело или с чув- 
стзом суровой необходимости покидали насижен
ные места и ехали работать. Куда! Двадцать пять 
лат рассказывала вам, дорогой читатель, об этом 
специальная страница «Студенческая стройка». Ло
гическим продолжением ее и будет новая летняя 
студенческая страничка «ТОМ» — трудовые объ
единения молодежи.

Читайте нашу страничку, если вы хотите узнать о 
том, как живут, где работают и чем дышат сту
денты в эти летние дни.

iiiaui iiiimuuv

РОЗЫ ДЛЯ «РОССИЯНЫ»
В этом году студенческий строительный отряд

«Россияне» отметил свое двадцатилетие

Розы подарили парни из 
строительного отряда «Опти
мист». Свежие, огромные, 
словно подернутые розовой 
дымкой. Казалось, до самой 
середины конференц-зала 
УрГУ доносился их дурманя
щий запах.

Зал принял подарок. Зап 
вздохнул, улыбнулся, благо
дарно захлопал. Потому что 
это им всем дарили цветы. 
319 преподавателям, заведу
ющим лабораториями, отде
лами; людям, работающим в 
разных областях науки — хи
мии, филологии, математики. 
319 бойцам ССО «Россияне». 
Многие были в целинках.

Вот в зал робко заглядыва
ет еще одна женщина, кого- 
то ищет глазами.

— Смотрите, смотрите — 
Лена! — и уже несколько го
лосов почти скандируют: «Ле
на! Ле-иа!» Радостный взмах 
руки, и женщина пробирается 
к «своим». Хотя, кого назвать 
своими? Разве только весь 
зал...

Вот и здесь, рядом со мной, 
собрались бывшие бойцы - 
«старушки», как называют их,

Стоп-кадр
Фотографы и художника! 

Ве зарывайте свои таланты 
в землю! Оглянитесь во
круг — сколько молодых 
лиц, сколько сияющих улы
бок, сколько счастливых 
глаз... Оглянитесь — еще не 
все проблемы молодых реше
ны, еще тут и там несурази
ца жизни бьет прежде всего 
по молодежи.,.

«ТОМ» предлагает вам, 
имеющим евой взгляд на 
мир, создать повесть о моло
дых в рисунках и фотогра
фиях: две темы — две сто
роны жизни, светлая и тем
ная... Попытайтесь расска
зать, теми средствами, кого- 
рыми вы владеете, так ли 
мы живем, что нас радует и 
что печалит.

«ТОМ» объявляет конкуре:} 
рисунки и фотографии при
сылайте в редакцию газеты 
с пометкой «на конкуре 
«Стоп-кадр».

...Давай поговорим.
Фото В. ЯКУБОВА.

Сегодня рисовал 
В. ФОЩЕНКО.

«АРХЕОЛОГ» ОТКРЫЛ СЕЗОН

С 1 июля 1989 года введены в действие 
новые правила налогообложения дохода 
кооперативов. Недавний щадящий налог 
поднялся до 15—25 процентов, а для не
которых видов кооперативной деятельно
сти вырос в пять-шесть раз. «Не постра
дали» лишь предприятия, для которых 
основной является благотворительная дея
тельность и производство сельскохозяйст
венной продукциии. Официальная версия 
необходимости этих мер — упорядочение 
деятельности некоторых кооперативов, вы
равнивание потолка зарплаты в госсекто-

ре экономики и Кооперативном (сегодня, в 
среднем, разрыв в доходах рабочего и ко
оператора составляет от 350 до 700 руб
лей), и, следовательно, ограничение сверх- 
доходов последних.

Но достигнут ли предпринимаемые ме
ры своей благородной цели — остановить 
хапуг; не станут ли они еще одной удав
кой на шее «малого» сектора экономики, 
ударив, в первую очередь, не по спекулян
там, а по нам с вами, людям, казалось бы, 
далеким от кооперации.

Изучаем проблему

УДАВКА ДЛЯ «КАПРИЗА»

Четвертого июля я свой очередной полевой севок выеха
ло студенческое научно-производственное объединение 
«Археолог», работающее на историческом факультете 
Уральского государственного университета. «Археолог» — 
одна из немногих пока попыток соединить работу студен
та в стройотряде и его нау-гное творчество как будущего 
ученого.

Костяк отряда — двадцать восемь студентов-исто
риков, которые два этих месяца проведут я отрядах, ра
ботающих в составе Уральской археологической экспеди
ции. Кроме них, я экспедицию выезжают учащиеся проф
техучилищ, школьники, словом, все, кому интересна исто
рия Урала и Сибири.

В этом году «Археолог» работает в Тюменской и Челя
бинской областях. Одна из задач его, на сей раз, изучить, 
описать и попытаться сохранить памятники истории, на
ходящиеся в районах крупных строек, промышленных 
предприятий, газопроводов... Много впереди у ребят нуж
ной и интересной работы — пожелаем им удачи!

ПОМЕНЯЛИСЬ СТРОЙОТРЯДАМИ
Уральский политехнический институт и город Пльзень, 

Западная Чехия. Двадцать чехословацких студентов три 
недели будут работать на заводе безалкогольных напитков 
в Свердловске. Для них в конце пребывания ня Урале, бу
дет организована культурная программа, в том числе, и 
короткая поездка в Ленинград. Свердловчане, в свою оче
редь. в составе отряда «Урал-89» отправились в Чехосло
вакию.

НА МЕЖДУНАРОДНЫХ ЛИНИЯХ 
работают студенты — бойпы сводного отряда проводников 
«Уралочка» из УПИ и пединститута. Они обслуживают 
поезда Москва — Берлин, Прага, Варшава. Это право от
ряд завоевал, победив в соцсоревновании отрядов 
«Экспресс» прошлого тола.

НА ЧЕРНОЕ МОРЕ 
уехал нынешним летом педагогический отряд пединститу
та «Лето». Девушки будут работать вожатыми и воспита
телями в пионерском лагере «Кабардинка». Другим 55 
педотрядам из различных вузов достались менее романтич
ные адреса работы — лагеря Свердловской области.

КАК ГРИБЫ ПОСЛЕ ДОЖДЯ 
«плодятся и развиваются» в вузах различные трудовые 
объединения молодежи — ТОМы. Несмотря на 
свою молодость, они все успешнее соперничают^ с ССО. 
Штаб трудовых объединений молодежи УПИ начинал, 
в прямом смысле, с нуля; денег ни . копейки... 
(Отсутствие исходного капитала — бич всех подоб
ных формирований). Начинали ребята с посредниче
ских операций. Сейчас ТОМ ведет двенадцать научных до
говоров. Его строительный отдел предлагает студентам ра
боту в своих бригадах. Две уже приступили к работе: 
одна в селе Покровское Каменского района строит сто
ловую, другая — жилой дом в Бисерти.

и они себя. Текут в разгово
рах воспоминания, проблемы 
нынешние...

— Сольфеджио идет в по
недельник сдавать. Надо же 
такое выдумать — с детских 
лет экзамены устраивать, — 
рассказывала одна о дочкиных 
тревогах. Остальные соглас
но кивали головами.

А какие «юные дарования» 
носились в эти минуты меж 
рядами! Уже грохнута поло
вина цветных шаров, рассмот
рены эмблемы на куртках. Это 
их праздник — не зря же ма
мы привели сюда своих чад. 
Воспитанным в стройотряде, 
как хочется им, чтобы и у 
их детей в жизни была «та
кая школа», А сегодняшние 
«Россияны» уже подсчитали, 
что из детей бывших бойцов 
(71 мальчика и 64 девочек) 
можно в будущем создать 5 
мужских и 4 женских отряда. 
И один из них, конечно же, 
возьмет имя «Россияне»!

Возьмет не только имя. Есть 
у отряда отличные традиции, 
хорошие песни. Давно уже за
мечено — хорошие девчонки 
в «Россияне». Веселые, доб

рые, красивые. Еще говорят, 
что уж больно суровые. Ну, 
посудите сами, на время труд- 
семестра «сухой закон» на 
косметику, И тем не менее 
тянет сюда студенток, а за
преты только поднимают пре
стиж отряда.

Но это из области юмора. 
Бывает и посерьезнее. Лето- 
88. Что помогло отряду, не 
струсив, принять верное ре
шение: приехали по срочно
му вызову руководителя на 
одно, из предприятий об
ласти, увидели, что объект не 
готов, обещания не выполнены. 
На предприятии попытались 
задержать отряд, свалить всю 
вину на девчонок: мол, и ра
ботаете вы плохо, только пес. 
ни поете... (может быть, хруп
кость, да внешняя незащи
щенность ввели «ответствен
ных товарищей» в заблужде
ние Ошиблись товарищи). На 
штабе отряда было принято 
решение— сменить дислока
цию. Почти через месяц «це
лины» «Россияне» покинула 
неподготовленный объект и 
начала работу в другом мес
те. Вновь с нуля.

Проектно - строительный 
кооператив «Каприз» вызва
ли 27 июня, вместе с други
ми кооператорами района, на 
совещание в Кировский рай
исполком г. Свердловска, где 
и довели до сведения новые 
условия налогообложения.

— У меня теперь только 
два пути, — скажет после 
его председатель. — либо 
повышать расценки и немед
ленно попасть в разряд «ха
пуг», либо финансовый 
крах...

«Каприз» возник при 
Уральском политехническом 
институте в октябре прошло
го года на еще неослабшей 
волне подъема «малой» эко
номики и всеобщей надежды, 
что это не закончится слиш
ком скоро. Инициатором его 
создания стал студенческий 
профком, учредителем — 
институт, председателем — 
Вадим Терешенко. член пре
зидиума профкома и студент 
четвертого курса строитель
ного факультета.

Поначалу мыслился он 
как оздоровительно - быто
вой...

— Сами судите, — объяс
няет председатель профкома 
А. Пономарев. — в микро
районе студенческого город
ка проживает более 19 тысяч 
молодых людей, а поблизос
ти ни дома быта, даже па
рикмахерской мужской нет.

И добавил... — Нужны

...Справилась «Россияне». 
Еще и пораньше некоторых 
закончила работу, получив в 
придачу благодарность пред
приятия и приглашение при
езжать еще.

Они и уехали туда этим ле
том — в Режевское авто
транспортное предприятие.

...А за «старушек» рассказы
вали их песни. О том, что 
строить дом — это не только 
штукатурить стены. Это и 
создавать себя, закладывать 
фундамент своего будущего. 
Есть в «Россияне» такая тра
диция: закончив очередной 
дом, одевать красные косым- 
ки и строем по городу. R 
первом ряду — гитаристки.

А сколько здесь было объ
яснений в любви?! Да, да, са
мые настоящие объяснения. 
Это когда выходит, например, 
на сцену стройотряд «Миг
ране» медицинского институ
та и крепкими басами бук
вально в один голос начина
ет жаловаться, что вот рабо
тает де он, работает, каску 
целыми днями не снимает, 
а «Россияне» на него ноль 
внимания. И вторят безутеш
ному «Мигрансу» Стройотря
ды из лесотехнического «Аль
таир» и «Славяне», и универ
ситетский «Оптимист».

И желают подруге счастья 
и дальнейшего процветания 
женские отряды «Радуга», 
«Ассоль» и «Эос».

О. ЗОРНИКОВА.
■аииимиюнякх

профкомам вот такие мо
бильные коллективы, тогда и 
деньги будут, и студенту бу
дет хорошо.

Не получилось. Не нашли 
помещения, так необходимо
го для кооператива услуг —- 
обычное дело. Дописали в 
проект устава еще одну 
строчку, и «Каприз» стал 
развиваться в направлении, о 
котором и не предполагал: 
проектирование, строиТельно- 
монтажные и ремонтно- 
строительные работы, дизайн 
и художественное оформле
ние. Коллектив подобрался 
небольшой — три десятка 
человек, примерно половина 
студенты. И тем не. менее за 
неполный год договоров за
крыто на сумму более 350 
тысяч рублей. Хорошо заре
комендовали себя ребята и 
в Институте, и за пределами 
«альма матер». Стали появ
ляться постоянные заказчи
ки...

...С первого июля «Кап
риз», как кооператив,, зани
мающийся строительством и 
ремонтом, обложен налогом 
до двадцати пяти процентов.

Надо сказать, «удар ниже 
пояса» большинство коопе
раторов восприняло со стои
ческим хладнокровием. Един
ственное, что это большинст
во потребовало тогда в рай
исполкоме — пусть эти день
ги остаются в районе и идут 
на его развитие. Районные

Позади послышался легкий шорох. Она 
оглянулась и в ту же минуту схватила за 
край куртки парня, который уже собирал
ся улизнуть.

— Ну, конечно! И как это я могла за
быть про стройотряды?! Они-то от работы 
у фермеров освобождаются!

Наступил день, который трудно назвать 
праздником. Том вышел на улицу загород
ной фермы с ведром извести и длинной 
кистью. Окинул взглядом забор. Сколько 
таких заборов предстоит ему покрасить, 
чтобы отработать трудсеместр, он не 
знал.

— Что, работать заставляют? — пока
зался из-за угла Бен Роджерс, из местных, 
фермерских. Он преспокойно грыз яблоко 
и валял дурака, и не думая красить забо
ры.

— Что ты называешь работой — воз
мутился Том.— Я знаю, что до этих забо
ров никому конкретно нет дела, в том 
смысле, что невыгодно их содержать фер
мерам. Их строят и белят только по раз
нарядке. И платят за них гроши. Подкину
ли бы зарплаты, так и ты бы перебелил 
все заборы...

— Да ты что! Ты хочешь сказать, что 
для тебя это занятие приятное? — хихик
нул Бен.

— Эти заборы нужны обществу, и мне 
такая работа по душе! — огрызнулся Сой
ер, глазами художника созерцая последний 
мазок.

«Ну. ничего, — думал он, злорадно по
глядывая на огрызок яблока в руках у 
Бена, - на тот год я буду старшекурсни
ком. и никакая тетушка не загонит меня 
на ферму. Пусть в известке марается глу
пая абитура...

(Продолжение следует).

Студент и урожай -------------------- -------------—-----------------

ПОЧТИ ПО ТВЕНУ
(в нескольких частях)

— 1 —
Небезызвестный Том Сойер в не

котором роде повзрослел и занимается 
ныне препровождением времени в одном из 
программных «колледжей» в некоторой стра
не. Впрочем, не о том речь... Лето, одним 
словом, и Том, как уже бывало, мечтал 
махнуть куда-нибудь на остров или в пе
щеру. Но не тут-то было. Его тетушка Пол
ли. с некоторых пор решившая отойти от 
непосредственной хозяйственной деятель
ности, занялась воспитанием своего под
растающего племянника.

—- Он собирается лодырничать, ■ дума
ла она добродушно,— мой долг заставить 
его отработать трудсеместр, и я завтра 
же заставлю его работать. Пусть лейбори
сты провозглашают себе свою демократию, 
но если он не поедет'на плантации, я вы
ставлю его из колледжа.

Приближается новый сезон «студенческого колхоза». 
О всех сторонах студенческой жизни там газета постара
ется подробно информировать общественность. Сегодня 
мы публикуем выписку из решения исполнительного ко
митета областного Совета народных депутатов.

«...О МЕРАХ ПО ОРГАНИЗАЦИИ СЕЛЬХОЗРАБОТ 
В 1989 ГОДУ»

В целях организованного 
проведения уборки урожаи в 
1989 году облисполком Совета 
народных депутатов {в частно
сти) постановил:

Горрайисполномам, ректорам 
высших учебных заведении, 
директорам техникумов и про
фессионально-технических учи
лищ направить на месяц с 
1 сентября в колхозы и совхо
зы на уборку картофеля, ово
щей и кормовых корнеплодов, 
в том числе с 1 августа на 
уборку семенников овощных 
культур и лука студентов ин
ститутов, учащихся технику

ПЛАН
распределения сельхозотрядов в 1989 
году.

Учебные заведения
УПИ

Кол. человек 
2880

Юридический институт 550
Пединститут 990
Университет 1200
СИНХ 610
Лесотехнический институт 1550

УЭМИИТ 750
Медицинский институт 1280
Инженерно-педагогический 560
СвердАрхи 350
Горный институт 820
Сельхозинстйтут 41)0
Нижнетагильский пединститут 820
Филиал УПИ (Н. Тагил! 340
На уборку также выедут учащиеся 54 техни

кумов и 155 училищ области. _
ВСЕГО СТУДЕНТОВ 40580
В прошлом году при плане 45 тысяч сту

дентов на уборку выехало 42 с половиной ты-
сячи человек.

Советы — организации стро
го бюджетные, копейки лиш
ней не заваляется. И боль
ших прав в отношении ко
оперативов они нс имеют — 
все в рамках «высших» ука
зов. Да и прямой выгоды от 
развития «малой» экономики 
у исполкомов тоже нет •— 
весь доход от налогов, дей
ствительно, уходит в город
ской бюджет, где и церерас- 
пределяется... Много ’ вопро
сов задавали кооператоры на 
той беседе, много осталось 
неясного — и разговор, ка
жется, еще нс закончен.

Но указ действовать начал 
и посмотреть, кто от этого 
выиграл, труда не предста
вит. На какое-то время дохо
ды в бюджет вырастут — 
надолго ли? Высокий про
цент на прибыль фактически 
закрыл дорогу для рождения 
новых кооперативов, поста
вил перед финансовым кра
хом уж? существующие. Мо
жет быть, кто-то вновь уйдет 
в подпольный бизнес, кто-то 
перекинется под крылышко 
комсомолу, пока еще имею
щему льготы, кто-то будет 
выживать за счет роста цен — 
за наш счет.

Высоким налогом обложен 
не только н не столько фонд 
заработной платы кооперато
ров. который у многих сос
тавляет 15—40 процентов от 
прибыли, а вся прибыль, зна
чит и фонд накопления...-

мов и профтехучилищ.
Сформировать комсомольско- 

молодежные уборочные отряды. 
Заключить договоры между 
колхозами, совхозами и учеб
ными заведениями.

Руководителям колхозов и 
совхозов закрепить за убороч
ными отрядами в полной готов
ности картофелеуборочные ком
байны, копалки, транспорт. До
вести условия оплаты труда и 
меры поощрения за своевре
менное и качественное выпол
нение заданий, реализацию 
продукции с высокой стандар
тностью.

Значит, автоматически зак
рыта перспектива дальней
шего развития для коопера
тива, ограничены возможно
сти для расширения произ
водства.

— Мы с прошлого дохода 
до 70 процентов оставили на 
развитие, — рассказывает 
председатель «Каприза», — 
мечтали кран купить, еще 
чем обзавестись... Сейчас об
ратно придется деньги брать, 
чтобы налог выплатить.

Простая логика должна 
была подсказать иной способ 
ограничения роста заработной 
платы — умеренно прогрес
сивный налог именно на зар
плату. ...Или мы ^отим по
мимо роста заработков, ос
тановить и рост кооператив
ного движения?

Еще только молва людская 
донесла весть об указе, а 
заказчики кооператива уже 
заволновались. Сейчас в пап
ке у Вадима ждут своего ча
са письма в райисполком от 
многочисленных партнеров 
«Каприза» с просьбой умень
шить налог до 6—10 процен
тов. А все дело в том, что 
«Каприз* работает строго по 
государственным расценкам, 
предусмотренным в строи
тельстве.

«В связи с новым налогом 
расходы на строительство 
резко возрастут, а смета та
ких расходов не предусматри
вает... — пишет в одном из 
таких писем директор объ
единения «Турбомоторный за
вод» С. С. Борисов. Коопе
ратив строит заводу админи
стративно-бытовой корпус 
одного из сборочных цехов.

— Мы будем вынуждены 
поднять расценки в два три 
раза, •— поясняет Терещен
ко. — И работать только на 
договорных условиях.

Пострадает от нового нало
га не столько кооператив, 
сколько те заказчики. что 
послабее. Где взяло бы день
ги сверх сметной стоимости, 
например, Верх-Исетское рай
оне. которое оплачивает ре
монт фасада школы № 73? 
А зарплата в кооперативах 
вряд ли упадет, иначе не 
пойдут туда рабочие. Ско-

Горрайисполномам, агропро
мышленному комитету, комби
натам и объединениям, союзам 
кооперативов, председателям 
колхозов и директорам совхо
зов обеспечить до 15 августа 
полную готовность хозяйств к 
приему уборочных отрядов. Со
здать необходимые жилищно- 
бытовые условия, организовать 
питание, культурно-бытовое и 
медицинское обслуживание. 
Обучить студентов и учащихся 
безопасным методам труда и 
техники безопасности.

Привлечь на прополку ово
щей и кормовых корнеплодов 
учащихся средних шнол. Орга
низовать в 1989 году дополни
тельные лагеря труда и от
дыха для школьников старших 
классов.

Свердловскому медицинско
му институту из числа ордина
торов. преподавателей, студен
тов старших курсов сформиро
вать медицинскую службу убо
рочных отрядов.

рее — уменьшится часть 
средств, направляемых на 
развитие, и кооперативы бу
дут работать не на потреби
теля. — на зарплату.

Впрочем, это еще посмот
реть надо, за что в «Капри
зе» получают высокую зар
плату — 800—1000 рублей. 
Так могли бы получать ра
бочие любой другой строи
тельной организации. От 
своих государственных парт
неров «Каприз» отличается 
только мощным материаль
ным стимулированием и ор
ганизацией тпгда, рассчитан
ной на прямую заинтересо
ванность своих членов в уве
личении прибыли; отличает
ся большей продолжительно
стью рабочего дня (10—12 
часов); большей интенсивно
стью труда (здесь не терпят 
простоев и перекуров); тем, 
что нет лишних людей; нако
нец, большей производитель
ностью труда, потому что 
каждый рабочий не просто 
быстрее двигает руками, но 
и думает, думает, как уде
шевить, упростить свой труд.

Так что же дальше. ве
ришь ли ты в будущее?

— Надо верить. — улыба
ется председатель, — ездил 
вот в Москву, в союз коопе
раторов за поддержкой. Надо 
бороться.

Бороться надо. Иначе нас 
задушат не, только пустые 
полки .чагазйнов. Но и дефи
цит на предприимчивых лю
дей, которых снова загонят 
в тень.

С. ЗУЕВ.
ОТ РЕДАКЦИИ: Разговор 

в Кировском райисполкоме, 
действительно, не закончен. 
Кооператорам предложено 
подавать свои предложения, 
а также подробные записки 
о характере деятельности. 
Местные Советы все же име
ют право на определенный 
срок снижать некоторым ко
оперативам процент налога, 
и хотя это не принципиаль
ный выход из наметившегося 
тупика, — но это надежда. 
Окончательно решение о став
ках налога примет в августе 
специальная комиссия райис
полкома.

С БАЛД - 
НА КАТАФАЛК

14 июля прошлого года 
в Новой Ляле погиб выпу
скник Уральского поли, 
технического института, 
один из опытных бойцов 
ССО «УПИ-Мезон» {«Авось 
с летальным исходом». «На 
смену!», 22 июля 1988 г-). 
Нарушил технику безопас
ности при работе с элек
тропилой. 16 августа 1988 г, 
в Верхотурье при переезде 
через дамбу на реке Кала
чик погиб командир ССО 
«Альтаир» (УПИ). Водитель 
тпаитора Т-150К нс с,пра- 
вился с управлением.^ 
(«Под откос...». «На сме
ну!», от 31 августа).

Когда не хватает того, пя
того, десятого, или неис
правна техника. и ни
кто ни за что не от
вечает — по большому 
счету, тогда с неизбеж
ностью срабатывает рус
ское «авось», и люди рабо
тают за чертой риска. И 
в тех трагедиях повинна 
не только беспечность по
терпевших, но и равноду
шие хозяйственников, со
здавших для отрядов поч
ти боевые условия.

Впрочем, все мм взрос
лые люди. Вряд ли эта эе- 
метка кого-то сможет ос
тановить, но нам хочется 
напомнить. предостеречь 

еще раз...
«Целина-89» только началас ■. 

в во Всесоюзном студенческом 
о-ряде уже два несчастных 
случая. Смерти, которых мог
ло и не быть, если бы...

...Студент с трудом добрал
ся до постели и упал. В го
лове каруселью вертелись, 
воспоминания о прошедшей 
свадьбе друга. Потом стало 
темно. Навсегда. Утром ему 
уже не суждено было про
снуться. Медики поставили 
диагноз: алкогольная интокси
кация.

Так началась «целина» для 
бойца студенческого отряда 
из Петропавловск Камчат
ского высшего мореходного 
училища. Командир запретил,., 
парню уходить из отряда на 
свадьбу, ’от — в самовол- 
ку. .

Дисциплина, сухой заксн ид 
«целине» — но нелаосм -о- 
ворят, что нет пранил 
исключений: «Авось пронесе"» 

— Авось. — думал и ма- , 
стер ССО, студент Марийско
го политехнического ин
ститута. когда перебегал до-, 
рогу перед грузовым фур-р.-. . 
ном. «В возбуждении уголо .̂ 
ного дела в отношении шоФе 
ра отказано». Виноват студент.

В прошлом году во Всесо
юзном отряде погибло 45 че
ловек, » том числе трое в 
нашей области. Омрачены и 
первые дни этого трудового 
семестра, но придет ли беда 
вновь, повторится ли «Авось» 
— зависит только от нас с 
вами.

Т. ЛАРИНА. .
Р, 5. Неделя техники без

опасности уже идет во всех 
строительных отрядах обла- 
сти. Особо хочется обратить
ся к хозяйственникам прини
мающих организаций: от вее 
во многом зависят условия 
труда и быта студентов, и 
прежде чем отмахнуться от 
«назойливых» командиров ва
ших отрядов, подумайте, что 
на месте студентов могут 
оказаться и ваши дети.

Первый выпуск — эти 
всегда волнительно. По
лучилось ли? Поправилось 
ли читателю? О чем бы 
он еще хотел узнать? Мо
жет быть, у него есть 
свои мысли, предложения.

Напоминаем наш ад
рес: 620219. Свердловск 
Тургенева, 13 «На сме
ну!», с пометкой «ТОМ».

Если вам есть, что ска
зать — пишите и звони
те

Наш телефон: 56-91-12



3 стр, П июля 1989 года

НА СМШ№

В несколько строк;
' ПЕКИН. Решением ЦК
КПК и Госсовета КНР ны-

.«юнеделы» 
иквторнихс 

ликере даче

шпенедельм ихвторникс  ]
гхвторнихср едачетверп 
ж ере дачей* в дертпятнищи 
^метИЕ Е^н^в 
)гпятницапе Ене де л 
1апоиедсльн Яиквтс

Додаче 
Аксредачетя дергоя 
ичетвергпя Е ткиця 
згпнтницапо Е иедел

аннато рн». 
лсредачетвер. 

лет веог пятниц
^ДЙ^о не де, 

пщап'^ИЖ'ИКВт' 
'.дель ^^И.икср« 

i тикер таергго 
кнчетвер» ,*лтницаг 
Жпг пятни иалонел'

коде л ь ни/

лоне де л.
даьних эта 

JopHKKcpeji 
етвергпяти 
ятнигшонед 
цалг \ дельи 
льн уорних 

них вторник с релачета< 
ни к 8то ринкс редачетв< 
ре дачет ве ргпятницапе

меде .торни
горпю .чет ее
зедач< адпятчи 
?твергам тницдлои 
1тницапонедельни 
энедельниквторым 
горни> идя «чет вс 
г* ЛАЧ< ЮИ 71Я Т нм 
jTBepi И-цапон 
<тнии< Е'.ель ни

дет вер.

« ТАСС И АПН СООБЩАЮТ

'ницаг 
1едел1 
<ЬНИК1 
ЖИКС| 
!ачет! 
laueTi 
?ницаг

.и1<едельникв1 
^льиикэтормикс 

■орниксредачетг

СУП ИЗ АЛЛИГАТОРА В ЧИМАЛТЕНАНГО
нешним летом отменены от
пуска для руководства и ра
ботников всех партийных и 
правительственных учрежде
ний и ведомств страны.

Как подчеркивается в рас
пространенном. здесь срочном 
уведомлен''':, эта мера необ
ходима для восполнения 
ущерба, понесенного страной 
в результате недавних волне
ний. и „исходит из «духа тя
желой борьбы и скпомного 
быта», которому обязаны сле
довать кадровые работники.

Партийным и администра
тивным. организациям запре
щается выдавать своим сот
рудникам материальную ком
пенсацию за отмену отпус
ков. Нарушившие эти требо
вания будут подвергаться 
дисциплинарному наказанию, 
отмечается в уведомлении.

ЛОНДОН. В целях усиле
нья борьбы с организован
ной. преступностью в Велико
британии объявлено о пла
нах создания специальной 
организации по образцу аме
риканского Федерального бю
ро раб'еледований. Это ведом
ство, как отмечает газета 
• Дейли экспресс», будет со
стоять из 43 полицейских от
делений и находиться под 
непосредственным контролем 
министра юстиции.

В штат нового ведомства 
войдут профессиональные сы
щики и высококвалифициро
ванные юристы. В целях борь
бы с наркобизнесом и воз
душным терроризмом в бри
танское ФБР будут также 
приглашены работники та
моженной службы.

БРЕМЕН. Очередь на нес
колько часов — такое не ча
сто можно наблюдать в ФРГ 
у входа в музей. Однако сей
час это происходит в круп
нейшем портовом городе 
Бремене, где в »Юберзеему- 
зеум» проходит выставка 
•Золото Кремля».

Об успехе экспозиции сви
детельствует тот факт, что за 
несколько недель ее. посети
ли уже более 50 тысяч чело
век.

Нынешняя выставка в 
ФРГ, сказала исполняющая 
обязанности директора музея 
Элизабет Куста, стала воз
можной в результате широ
ких преобразований, проис
ходящих в Советском Союзе, 
обоюдного желания наших 
стран углублять взаимопони
мание, крепить мир на земле. 
Никогда еще не удавалось 
организовать в столь корот
кий срок показ драгоценно
стей из золота, многие из ко
торых впервые представлены 
за рубежом.

Из гватемальского блокнота корреспондента АПН
Гватемала полна экзоти

ки. За каждым поворотом 
шоссе — древние пирамиды 
майя, заброшенные в сель
ве города, неизвестно когда 
и каким народом построен
ные. Синие вулканы на го
ризонте, седые соборы и 
монастыри...

Суп из аллигатора — пов
седневность. Ничего экзотич
ного. Обычное блюдо на 
столе гватемальских кресть
ян. Мясо аллигатора нам
ного дешевле говядины.

Потчевал меня этой кре
стьянской похлебкой губер
натор департамента Чимал- 
тенанго Алехандро Кина, ин
деец племени какчикелес, в 
прошлом землепашец. До 
обеда в губернаторском до
ме было дано интервью.

Начал его Алехандро Ки
на торжественно, так, слов
но принимал высокую деле
гацию, а речь его напрямую 
транслировалась телевидени
ем.

— Перво-наперво, сеньор 
журналист и корреспондент, 
хочу поблагодарить за ваш

визит. Такие гости в моем 
кабинете и во всем департа
менте — редкость. Журна
листы любят по столицам 
ездить, а к нам, в глубинку, 
и не заглядывают. Хотя, 
думаю, настоящая жизнь 
здесь-то как раз и видна. 
Поэтому, как законный, то 
есть по конституции, губер
натор Департамента, выра
жаю нашу благодарность и... 
как это... признательность... 
вот...

Последняя фраза далась 
ему с огромным трудом, но 
так хотелось произнести не
что соответствующее случаю 
и губернаторскому сану. По
том Алехандро Кина сел и 
вытер лоб расшитым плат
ком, несмотря на то, что в 
просторном кабинете во всю 
мощь работали кондиционе
ры.

Губернатор разговорился 
не сразу — смущал дикто
фон. Смущало и то, что я— 
советский, первый, которого 
он видел в своей жизни. Од
нако мы все же сумели най
ти общий язык.

— Чималтенанго — край, 
можно сказать, многостра
дальный. Не знаю, есть ли 
еще в Гватемале люди бед
нее нас, — говорил Алехан
дро Кина, похлопывая по 
зеркальной крышке стола 
твердыми, потрескавшимися 
от земли и трудов, совсем 
не губернаторскими ладоня
ми. — В конце 70-х—-нача
ле 80-х годов тут такое тво
рилось! Солдаты нас убива
ли. Каждый день мертвых 
находили.

Считалось, если акти
вист, неважно какой, — 
значит, против властей, про
тив армии...

Я на земле с детства ра
ботал. Потом выбрали меня 
в комитет, в партию демо
христианскую вступил. 
Учиться-то у меня не полу
чилось: всего два года на
чальной школы. А в партии 
набрался грамоты, на курсы 
ходил. Только потом разог
нали нас солдаты. Кого уби
ли, кто за границу бежал. Я 
несколько годов в Сальвадо
ре, Коста-Рике и Венесуэле

прожил. Вернулся в’ 84-м 
году, когда чуть полегче 
стало, посвободнее. Опять в 
комитетах работал, с крестья
нами, и в партии. В 85-м 
мы на президентских выбо
рах победили. Так я и стал 
губернатором.

Гражданское правитель
ство для Гватемалы спасе
ние. Военные, какие бы они 
хорошие ни были, свой ин
терес больше берегут. Наши, 
крестьянские, дела их мало 
беспокоят. Сидели бы тихо, 
да в горы бы не совались — 
вот чего они от нас хотели...

— Сеньор губернатор, — 
спросил я, — в столице 
мне говорили, что партизан 
в стране осталось не больше 
трех сотен человек, которые 
никакой опасности не пред
ставляют. Однако здесь, в 
Чималтенанго, я видел мно
жество солдат в полном во
оружении, полицейские пат
рули на площади. Зачем их 
столько?

— Действительно, под
рывные элементы уже года 
три как ушли из департа
мента. Но знаете... — за
мялся Алехандро Кина. — 
Одним словом... солдаты и

полицейские —гарантия, что 
все спокойно будет. Демо
христианское правительство 
проводит рссрормы, война 
закончилась, жизнь ровной 
стала. Однако есть люди, 
которым все подай: и зем
лю, и кредиты банковские, и 
врачей. Сразу чтобы назав
тра все у них было. Такие, 
конечно, будоражат народ. 
Реформы — штука слож
ная. Кому-то они. словно 
хлеб, а кому-то и не очень 
по вкусу. У военных тоже 
свое мнение есть, а его со 
счетов не сбросишь. Сейчас 
у нас с армией ■ отношения 
хорошие.

Врачей в индийские общи
ны посылают, фельдшеров, 
медикаменты дают... Они к 
нам — хорошо, и мы их ува
жать должны, считаться с 
ними. Такую мысль я хо
чу левым втолковать. Че
рез год выборы, а они 
против нас, демохристи- 
ан, выступают. Ну и что бу
дет? Левых армия к власти 
не пустит. Остаются правые. 
«Эскадроны смерти». Чего 
хорошего? Я думаю, именно 
поэтому, чтобы вместе за 
демократию бороться, и пре

дложил президент нацио
нальный диалог. Только вот 
обидно, ни армия, ни под
рывные элементы в нем не 
участвуют. А без них ниче
го не решить...

Губернатор. расстроив
шись, вздохнул и замолчал. 
В самом деле, у правящей 
партии ситуация сегодня 
сложилась тяжелая. 80 про
центов населения Гватема
лы, согласно статистике, жи
вет в бедности, уровень без
работицы — около 20 про
центов. Правда, удалось за
тормозить инфляцию, до
биться некоторого прироста 
производства. Но безземель
ным крестьянам, беднякам, 
рабочим, едва сводящим 
концы с концами, этого не 
объяснишь и статистически
ми выкладками их детей не 
накормишь. Им реформы, 
проводимые правительством, 
кажутся недостаточными и 
медленными. А многим, в 
основном представителям 
крупной буржуазии, те же 
мероприятия представляют
ся чересчур радикальными. 
Поэтому и вынуждены демо- 
христиане отбивать атаки 
справа и слева. Кроме того,

на них сыплются обвинения 
в коррупции, в неспособно
сти к решительным действи
ям, в крупных экономиче
ских просчетах.

Что касается коррупции, 
то Алехандро Кина может 
служить образцом честности, 
В его губернаторском доме 
— крестьянская простота. 
На стенах сотканные губер
наторшей коврики в индей
ских узорах, мебель тоже 
самодельная, .грубая. Един
ственная роскошь — цвет
ной телевизор да аляповатая 
керамическая статуэтка «под 
фарфор». За обеденным сто
лом собрались одни мужчи
ны — губернатор, два его 
сына, мальчишки лет по 11 
— 12 и я. Женщины — 
мать и две дочери, подавали 
или скромно стояли у стен, 
молча слушая важные муж
ские разговоры.

А разговор шел о буду
щем. Сыновья губернатора 
хотят учиться. Один на вра
ча-хирурга, другой — на 
инженера.

Наверное, смогут они, эти 
мальчишки, стать инженера
ми и врачами. II судьба их 
будет намного завиднее 
судьбы отца. Смогут, если 
не помешает очередной во
енный переворот,

М. БЕЛЯТ.
Гватемала.

НРБ. Первый частный детский сад в Софии 
был открыт Славой Божиловой. Его посещают 
дети от 3 до 6 лет. Излишне говорить, что они 
окружены постоянным вниманием и заботой.

Кроме того, ребятишки учатся читать, рисо
вать, писать и даже изучают английский язык.

НА СНИМКЕ: Слава Божилова со своими вос
питанниками. Фото БТА—ТАСС.

ВОЙНА ЗАКОНЧИЛАСЬ,
ПОБЕДИТЕЛЕЙ НЕТ

В СТРАНЕ ВИНОГРАДА
Что принесло славу французскому Бордо

Португальский еженедельник «Эшпресу» опубликовал 
статью о прошлом и настоящем крупнейшего в мире 
ряйоиа виноделия — французского Бордо, Предлагаем 
вниманию читателей дайджест этой статьи.

■ Третий по величине город 
Франции — Бордо может 
показаться островом посреди 
моря виноградников. В об
шей сложности они занима
ют 94 тысячи гектаров зем
ли. которые принадлежат 
владельцам более двух 
тысяч «замков» — так на
зывают здесь участки самых 
различных размеров. Бордо 
— крупнейший средн райо
нов ёиноделия мира. Каж
дый год он поставляет на 
рынок более 500 млн. бу
тылок, на его долю прихо
дится свыше 10 процентов 
экспорта вин из 12 стран 
ЕЭС. Неудивительно, что 
этот район Франции назы
вают «страной вина».

Она появилась на карте 
Европы много веков назад. 
Некогда римские колоны 
стали выращивать в этих 
краях виноград, чтобы не 
ввозить вина из Греции и 
Ита.Тйй. Новая культура 
вскоре хорошо прижилась, 
однако слава к бордоским 
винам пришла гораздо поз
же — в эпоху английского 
владычества, Напомним, что 
с 1137 по 1453 год фран
цузская Аквитания подчиня
лась, английской короне. 
Именно в тот период вина 
из Бордо были по достоин
ству оценены европейцами и 
завоевали важнейшие рын
ки. Лишь в прошлом веке 
традиция «страны вина» бы
ла нарушена. Три эпидемии 
— одна за другой — чуть 
не опустошили плантации. 
Самая страшная из них — 
эпидемия виноградной фил
локсеры. Болезнь была за
везена в Европу из Север
ной ■ Америки и поражала 
преимуществ нно корни ви- 
ноггазных . лоз. Винограпапи 
богюлись с этой «чумой» не- 
скольцр длсятплотий. но увы. 
безуспешно. И все ж? выход 
был найден: к европейскому 
винограду были привиты се
вероамериканские его виды, 
устойчивые против филлок
серы, Благодаря этой опера
ции уш-! Ю пять видов

красного и четыре белого 
винограда. Главное же в 
том, что в результате при
чудливых комбинаций изго
товляемые впоследствии ви
на обладали новыми, не
обычными вкусовыми свой
ствами и значительно отли
чались Друг от друга. С это
го и началось разделение 
бордоских вин по качеству. 
«А почва, техника и люди 
делали все остальное», —- 
поясняет Жан Медевилль, 
руководитель Союза произ
водителей вина.

Сегодня плантации Бордо 
составляют как бы одно це
лое, однако по-прежнему 
качество продукции, полу
ченной с различных участ
ков, заметно варьируется. 
Ординарные и селекционные 
бордоские вина отличаются 
друг от друга, как единица 
от пятнадцати. Возможно, 
кому-то подобное соотноше
ние” покажется преувеличе
нием, однако бесспорно то. 
что именно качество являет
ся ключом к успеху Бордо.

«Уникальное вино все 
равно что «роллс-ройс» — 
роскошь, доступная отнюдь 
не каждому. Она не имеет 
аналогов и конкурентов». — 
заявляет один из виноделов. 
Во всяком случае, бутылка 
такого вина, стоит по мень
шей мере 30 долларов.

Между тем дороговизна 
поражает лишь непосвящен
ных. Для начала необходи
мо учесть: изготовить бла
городное вино можно лишь 
в том случае, если вино
градник вырос на опреде-’ 
ленной, весьма специфичной 
почве. Па почве, даже слег
ка отличающейся по соста
ву, аналогичные посадки — 
например, у ваших соседей’— 
дают урожай иного качества.

Вот уже несколько сто
летий никому не удается 
собрать урожай, подобный 
тому, что снимают с 73 гек
таров уникальных виноград
ников плантации О-Брион.

Конечно, дело не только в 
особенностях земли. Важ
нее, пожалуй, другое — 
владельцев подобных «зам
ков» в первую очередь ин
тересует не количество, а 
— концентрация элементов 
в гроздьях, придающих не
повторимый вкус будущему 
вину. Поэтому на плантации 
проводится тщательная се
лекция сортов винограда и 
виноградных лоз. По той же 
причине все работы на уча
стке производятся вручную, 
виноградники не поливают, 
запрещается также приме
нять гербициды.

После уборки урожая на
чинается долгий и сложный 
процесс приготовления на
питка. Виноград отжимают 
в специальных чанах из не
ржавеющей стали под стро
гим контролем сотрудников 
местной лаборатории. Луч
шее вино затем заливают в 
новые дубовые бочки, 'ис
пользуемые единожды, и вы
держивают в них от 18 ме
сяцев до 2 лет — в зависи
мости от особенностей буке
та. Но и это йе все. Необхо
димо подождать еще 15—20 
лет с тем. чтобы вино, раз
литое в бутылки, достигло 
своего оптимального возра
ста. Вот почему владельцы 
О-Брион справедливо пола
гают, что они производят 
уникальный напиток. Неуди
вительна и соответствующая 
цена его.

Изысканные вина принес
ли громкую славу Бордо и 
сумели покорить мировой 
рынок. Однако если селек
ционные вина, изготовляе
мые в этих краях, находятся 
практически вне конкурен
ции. того же не скажешь об 
их менее аристократичных 
«родственниках». Судьба 
ординарных вин беспокоит 
производителей из Бордо. 
Им приходится выдерживать 
все более острую конкурен
цию с продукцией, получен
ной в некоторых других из
вестных европейских райо
нах. Таких, например, как 
испанская Риоха.

Прежде чем глава муни
ципалитета отдаст распоря

жение о начале сбора уро
жая, специалисты из госу
дарственных или частных 
лабораторий (сегодня они 
есть на многих плантациях) 
определят степень зрелости 
ягод. Затем сотрудники ла
бораторий будут следить за 
всем процессом изготовле
ния вина, и особенно вни
мательно за самым ответст
венным этапом — брожения. 
И все же до поступления 
вина в продажу оно должно 
пройти тщательную провер
ку. Практика показывает: 
примерно в 2 процентах 
всех случаев на этикетке не 
появляется условного обо-
значения, свидетельствую
щего о бордоском «проис
хождении» вина. Но и это
еще не все. Дотошные эк
сперты из Межпрофессио
нального совета портвейна 
перед самой продажей отби
рают наугад (причем при
этом им приходится раско
шелиться) несколько буты
лок. Если вино не будет со-
ответствовать принятому
эталону качества, на прилав
ки оно не попадет.

По мнению французских 
виноделов, будущее толь
ко за марочными вина
ми. С их точки зрения, вино 
перестает быть повседнев
ным напитком и постепенно 
превращается в напиток, ко
торым наслаждаются по пра
здникам. Таков путь бордос
кого вина, утверждают они.

Марсель Лашиве, недавно 
опубликовавший солидный 
труд по истории француз
ского виноделия, менее ка
тегоричен. «Люди сами дол
жны решить, —пишет он,— 
считать ли вино привилеги
рованным напитком либо 
напитком среди прочих. Ес
ли они выберут второй ва
риант, предупреждает уче
ный, не только французское 
виноделие окажется в опас
ности, но и вся наша циви
лизация.

Так или иначе, уже се
годня статистика свидетель
ствует: за последние 30 лет 
во Франции — стране с на
ибольшим потреблением ви
на на душу населения в Ев
ропе — его производство 
сократилось вдвое.

(АПН).

Поездка по «оперативной
На широкую посадочную полосу военно

го аэродрома Ондангва к нашему легкому 
самолету лихо подруливает белоснежный, 
такой мирный с виду микроавтобус. За ру
лем — молодой человек в светло-коричне
вой военной форме. На погонах «крепость» 
и звезда — знаки различия подполковника. 
«Франц ван дер Мерве,— представляется 
он. — Офицер штаба сектора 10. Добро по
жаловать в армию ЮАР».

Впечатление от первой встречи с офице
ром САДФ не обмануло. После знакомства 
с многочисленными базами, как армейски
ми, так и ВВС и ВМС, посещения несколь
ких батальонов сил обороны ЮАР (САДФ) 
и территориальных сил Юго-Западной Аф
рики (СВАТФ) нельзя не признать, что же
сткая дисциплина, профессионализм, так же 
как и ярый антикоммунизм и смертельная 
ненависть к «террористам» — бойцам На
родно-освободительной армии Намибии 
(ПЛАН), военного крыла СВАПО, впита
лись в кровь солдат и офицеров ЮАР за 
двадцать с лишним лет войны в «оператив
ной зоне», т. е. в приграничных с Анголой 
северных районах Намибии.

Сегодня, когда враждующие стороны 
встали на путь выполнения резолюции 435 
Совета Безопасности ООН, предусматрива
ющей освобождение Намибии от незаконной 
оккупации ЮАР, нельзя обойти молчанием 
долгую «войну, в буше», так же как и сам 
морально-политический климат в САДФ и 
СВАТФ. знакомство с которыми для совет
ских журналистов долгие годы было невоз
можно. Но на этот раз, в преддверии деко
лонизации Намибии, высокие армейские 
чины сами предложили организовать поезд
ку по недоступной для большинства журна
листов «оперативной золе» Намибии.

Наш белый микроавтобус застывает у 
полосатого шлагбаума. Подполковник ван 
дер Мерве отдает честь молоденькому ря
довому, и мы въезжаем в расположение 
штаба. Здесь находится командование че
тырьмя батальонами САДФ (в которых, 
как мне сказали, насчитывалось от 3 до 4 
тысяч человек). Сильных укреплений нет — 
только колючая проволока и груды мешков 
с песком: война шла там, дальше, в полосе 
шириной 45 километров до границы с Анго
лой,. а также на территории самой этой 
страны.

Задаю подполковнику несколько вопро
сов о жизни и службе солдат.

— После нескольких суток патрулирова
ния в буше группа возвращается на базу, 
где ее ждет отдых. Зарплата рядового — 
950 рандов в месяц (около 470 американ
ских долларов) плюс надбавки за службу в 
«Оперативной зоне». Питание четырехразо
вое, а на базе солдат, если не занят по 
службе, может выпить вечером две банки 
пива...

В том, что личный состав размещен во 
вполне, сносных условиях, а кормят в сол
датской столовой, что называется, «на 
убой», мне довелось убедиться самому, пе
реночевав на базе. Достаточно сказать, что

зоне» Намибии
здесь есть несколько хорошо оборудованных 
спортивных площадок, теннисных кортов, 
бассейнов, беседок с жаровнями для мяса... 
Все это, как я увидел впоследствии, непре
менная принадлежность любой военной ба
зы, так же как солдатский и офицерский 
клубы, супермаркет, а в некоторых ча
стях — небольшие магазины для туристов, 
где продаются изготовленные солдатами су
вениры.

В 10-м секторе на глаза попадалось не
мало солдат, которые, на мой взгляд, толь
ко-только сошли со школьной скамьи. За 
разъяснениями я обратился к подполковни
ку,

- По закону о воинской обязанности 
каждый белый в ЮАР должен пройти обя
зательную двухлетнюю военную подготовку 
по достижении 17 лет,— говорит он,-— а 
затем в течение последующих 22 лет отслу
жить на сборах еще 720 дней. Но и на этом 
служба не кончается. Даже по достижении 
55 лет мужчины остаются в резерве и про
ходят ежегодные 12-дневные сборы.

За последние годы военная техника ЮАР 
шагнула далеко вперед.

САДФ превратились, по оценкам специ
алистов, в крупнейшие вооруженные силы 
в Африке. С 1977 года, когда ООН были 
введены санкции на продажу оружия в 
ЮАР, собственная индустрия Претории не 
только выросла, но даже вышла на между
народный рынок.

Приведу, лишь одно свидетельство — про
фессионала-артиллериста:

— Роль тяжелой полевой артиллерии 
превратилась в ключевой фактор САДФ в 
последнее время благодаря новой техноло
гии. которая позволила стать этому оружию 
более маневренным, обеспечивая возмож
ность его использования на любом этапе 
боевых действий,— считает полковник Жа- 
кес Жакобе, начальник артиллерийской 
школы в Потчсфстрооме.—• Применение та
кой артиллерии сыграло решающую роль 
в боях в «оперативной зоне».

Нетрудно себе представить, что подобное 
«применение» привело к немалым жертвам 
и среди мирных жителей. Спрашиваю об 
этом у командира 101-го батальона полков
ника Луи Котце. «Когда террористы стреля
ют из деревни и мы открываем ответный 
огонь, естественно, имеются пострадавшие 
и среди местных жителей», — ответил пол
ковник. К этому признанию можно лишь до
бавить, что именно 101-й батальон СВАТФ 
заслужил настолько недобрую славу же
стокостью в отношении жителей Овамболен- 
да, что власти были вынуждены создать 
«комитет связи» с гражданским населени
ем, который расследует преступления сол
дат батальона.

Война без правил и победителей в нами
бийском буше окончена. Будем надеяться, 
что навсегда.

А. ДУБРОВСКИЙ, 
соб. корр. АПН.

Виндхук—Хараре.

«Я никогда не думала, что 
дизайнер?,I в СССР создают та
кие красивые вещи. — призна
лась очаровательная токийская 
манекенщица Эрико Кусуда на 
состоявшейся в Токио церемо
нии передачи ей работ москов
ских художников. — Хотелось 
бы, чтобы как можно больше 
японок познакомились с этими 
изделиями и могли приобрести 
приглянувшиеся им модели. 
Сейчас появилась такая воз
можность. и я рала, что буду 
их рекламировать».

Платья из московского Дома 
моделей ей. безусловно, к ли
цу. Не случайно именно высо
кая и стройная Кусуда-сан 
была выбрана для рекламы из- 
делий советских модельеров в 
Японии.

Идея устроить в Японии по- 
каз одежды советских моделье
ров родилась в ходе завершив
шейся недавно традиционной 
токийской международной тор
говой ярмарки, на которую 
представил свою коллекцию и 
московский Дом моделей. В ка
честве посредника выступила 
японская компания «Амбику-

В коллекцию пошли изделия, 
выполненные группой москов
ских модельеров во главе с 
художественным руководителем 
R Швецовой. При их создании 
использовалась старинная тех
ника вологодского кружева.

На снимке: Эрико Кусуда (в 
центре) с московскими мане
кенщицами.

Фото ТАСС.

Много разных легенд ходит 
о «восьмом чуде света» — 
усыпальнице Тадж-Махал. 
Исследователям еще предсто
ит подтвердить или опроверг
нуть их. На одну из тайн су
мел пролить свет индийский 
ученый, куратор делийского 
музея Истории медицины и 
медицинских исследований 
Арман уль-Хак. Несколько 
лет ои изучал секрет удиви
тельной сохранности тела по
койной жены султана П1ах- 
Джахана — Мумтаз-Махал.

ТАДЖ-МАХАЛ 
РАСКРЫВАВ
ТАЙНЫ

Но сначала — история. Со
гласно дворцовым хроникам, 
Мумтаз-Махал умерла в 1631 
году. Безумно любивший ее 
султан Шах-Джахан забросил 
все государственные дела я 
погрузился в свое горе, пред
варительно повелев построить 
для покойной усыпальницу, 
какой свет еще не видывал. 
В Агру непрерывной цепоч
кой потянулись караваны, 
груженные белым мрамором 
и самоцветами. Со всей Ин
дии были согнаны десятки 
тысяч строителей, которые 
день и ночь возводили мав
золей. В 1632 году, гласят 
хроники, тело все такой же 
прекрасной Мумтаз-Махал, 
на которую сама смерть не 
решилась наложить отпеча
ток тления, было перенесено 
в готовый склеп Тадж-Маха
ла. Говорят, никто не мог от
делаться от ощущения, будто 
супруга повелителя не умер
ла, а лишь тихо уснула.

Дальше события развива
лись так: сын убитого горем 
султана — Аурангзеб вос
пользовался беспомощностью 
отца, захватил власть, а ро
дителя своего заточил в одну 
из башен крепости Агра. А 
когда отец умер, Аурангзеб 
повелел похоронить его под 
сводами Тадж-Махала, рядом 
е Мумтаз.

Арман уль-Хака во всей 
»той истории интересовало 
прежде всего фигурировавшее 
в хрониках словосочетание: 
«нетленное тело все такой же 
прекрасной Мумтаз». Загадка 
заключалась в том, что меж
ду смертью Мумтаз и захоро
нением ее в склепе Тадж-Ма
хала прошло больше полуго
да, а придворным медикам 
удалось сохранить ее тело в 
нетленности, несмотря на 
жаркий климат и категори
ческий запрет ислама на 
бальзамирование и мумяфн 
пирование. Понятно, ото на
рушить заповеди свяшенного 
Корана медики-мусульмане 
не могли. Как же они вышли 
из положения? Придворные 
ученые разработали метод 
под названием «Юнани».

Его подробные описания 
Армян уль-Хак нашел в кни
ге придворного историка то
го времени Абдула Хамила 
Лахахури. В ней говорилось, 
что завернутое в материю 
тело Мумтаз уложили в оло
вянный гроб с плотно подо
гнанной крышкой. Гэм гроб 
был заполнен кристаллами 
камфоры, сандаловым порош
ком и другими веществами, 
которые, взаимодействуя, соз
давали нужную среду. По 
мнению Арман-уль Хака, это 
и предотвратило распад тка
ней.

Как сказал Арман уль-Хак, 
он провел ряд аналогичных 
экспериментов на кроликах. 
Все они завершились успеш
но.

. А. ЯРИКОВ, 
корр. ТАСС.

Дели.
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Молодежная выставка
Не знаю, кому как, лично мне нынешняя 

молодежная гыставка в Свердловском му
зее изоёр 'знт''Л'>пых искусств (Вайнера. 11) 
нравится. Если сравнивать ее с целым ря 
дом предыдущих подобных выставок, то 
опа кажется гораздо более интересной, что 
само по себе, конечно, радует. Хотя осоз
нание того, что интерес этот привнесен в 
основном приглашенными художниками —

челябинцами и уфимцами, несколько отрав
ляет радость и даже вызывает невольное 
чувство досады. Ведь при естественно воз 
пикающем сопоставлении с гостями, хозяе
ва явно проигрывают. Оговорюсь сразу, 
это нн в коей мере не относится к худож 
никам Нижнего Тагила, которые входят в 
наше Свердловское молодежное объедине
ние.

тельной стилизованности ри
сунка и орнаментике.

Интересно выступил на 
выставке свердловский >у- 
дожник Максим Гуревич, 
коротый пока еще находится 
в трудной стадии становле
ния. ' в упорных поисках са
мого себя. Причем поиски 
идут у него одновременно и 
в живописи, и в скульптуре.

качающиеся на лугу? Или 
вспыхивающие в сумраке звез
ды? Скорее, все вместе. Потому 
что ночь здесь — это целый 
космос. объединивший прост
ранства и стихии, не разделяю
щий земли и неба, но излучаю
щий живопись и поэзию, соеди
нивший. таким образом, лич
ностное восприятие натуры с 
таинством преображения ее.

Поэзия здесь неуловима, 
но сущностна, живопись —- 
воссоздание того и другого. 
Поэзия возникает из тиши-

РЕКЛАМНОЕ ОБЛАСТНОЕ
МОЛОДЁЖНОЕ АГЕНТСТВО

ГУЛМ А
51-16-81

О ©СЛЕДОВАТЕЛЬНО
*" и все более интерес

но развивается живопись 
Сергея Брюханова (Нижний 
Тагил). Но теперь она уже 
начисто теряет предмет
ность. осознанно и напористо 
самоутверждается как тако
вая. сама по себе являясь 
единственной ценностью и 
смыслом. Целиком построен
ная на вроде бы стихийной, 
произвольной игре цветовых 
пятен и линий, на их гармо
ничном равновесии или дис
сонансном столкновении, 
она практически не поддает
ся описанию. Да и для вос
приятия, привычно и стере
отипно настроенного на не
пременное «узнавание» 
форм. на их визуальную 
конкретность, такая живо
пись сложна, а часто и недо
ступна вовсе.

Воздействуя сугубо па 
чувственном уровне, она по 
языку сродни музыке. Толь
ко в данном случае отправ
ным моментом творчества 
становится не звук, а крас
ка, которую художник пони
мает не просто как что-то 
материальное, выдавленное 
из тюбика, а как нечто, что 
можно одухотворить собст
венными чувствами и, обра
тив : в цвет, заставить зву
чать. И также как к музыке 
бывает абсолютный слух, 
для понимания и сопережи
вания, подобной ^живописи 
необходима и особая «на
строенность» глаза, и самое 
главное, способность отор
ваться от реалий, бесстраш
но и безрассудно отдаться 
во, власть свободных ассо
циаций. А вот это уже дано 
далеко не каждому.

Сам же Боюханов бук
вально покорен цветом, пе
реживая его очень непосред
ственно и эмоционально. Ра
ботает он много и быстро, 
взахлёб, словно в состоянии 
творческого запала. И в 
этом нет ничего удивитель
ного, ведь его сегодняшняя 
живопись — это его празд
ник, его свобода — весьма 
напоминающая внезапно за
полученную и ничем не ог
раниченную свободу узника, 
вырвавшегося, наконец, из 
тесного карцера. И худож-

УСЛЫШАТЬ МУЗЫКУ
живописи

ник вовсю и открыто нас
лаждается ею.

Па выставке представлено 
несколько работ Сергея 
Брюханова, работ совершен
но разных — по принципам 
пластического равновесия, 
по своей цветовой, ритмиче
ской и пространственной ор
ганизации, по настроению, 
но все же сходных в одном 
— в них живет восторженное 
и импульсивное увлечение 
тем бесконечно разнообраз
ным красочным миром, что 
вокруг.

Один из самых красивых, 
изысканно-тонких холстов — 
♦Туман на море». В его таю
щую и, одновременно, почти 
осязаемо-вязкую цветофаитур- 
ную плоть, в его обволакиваю
щее и дышащее пространство 
погружаешься безотчетно _ и 
бессознательно — «с головой». 
В этой стихии все гармонично: 
серое не спорит с белым, а се
ребристо-прозрачный свет с пе
пельно-дымчатыми тенями.

СЕЙЧАС к беспред
метному искусству 

обращаются многие — как 
живописцы, так и графики 
(примеров и на нашей моло
дежной более чем достаточ
но — помимо тагильчан 
С. Брюханова, А. Штро, 
В. Хасанова, это Е. Севе.ру- 
хин, Ю. Потапов из Сверд
ловска, В. Чепнилевский, 
А. Данилов из Челябинска) 
— и список еще далеко не 
полон.

Пова.тьность такого явле
ния легко объясняется, если 
учесть специфику сегодняш
ней художественной полити
ки, наконец-то снявшей вся
ческие табу и признавшей 
за художниками право на 
свободу любого, в том числе 
и не изобразительного, твор
чества. По мне кажется, что 
на этом безусловно интерес
ном и перспективном пути 
стали появлятся уже свои 
издержки. Срабатывает ин
стинкт «стадности», натуж
ное желание во что бы то ни

было не отстать от других, 
что, при отсутствии собствен
ного творческого поиска, 
приводит к слепому подра
жанию, а, следовательно, к 
новой моде. Неизбежно вы
текающее отсюда послед
ствие — нивелировка ху
дожнических индивидуаль
ностей. В этом, на мой 
взгляд, главная и вполне 
реальная опасность, подсте
регающая сейчас художни
ков, вставших на путь бес
предметного искусства. и 
остается только пожелать им 
выработки более стойкого 
иммунитета к вирусу массо
вой моды.

К сожалению, другой та
гильский художник — Алек
сандр Штро — такой опас
ности не избежал. Он идет 
за Брюхановым след в след. 
И хотя оба они живут цве
том, но один — «напропа
лую», а другой — «с огляд
кой», прислушиваясь не 
столько к своим чувствам и 
мыслям, сколько используя 
приемы других. Вот почему 
палитра его кажется искус
ственно раскрепощенной, ра
боты — декларативно-краси
выми, а то и другое — не 
убеждает.

Из художников Нижнего 
Тагила резко выделяется 
Татьяна Баданина. выставив
шая три работы (на сей ра.з 
это ж ибо п ись)—« Тет-а -тет », 
«АделЬ» и «Автопортрет», 
в которых ощущается яркое 
декоративное дарованние и 
непредсказуемый интерес к 
чужому, казалось бы. искус
ству. . Особенно удачен «Ав
топортрет», где’ художница 
вдруг предстает египтянкой, 
кормящей с ладони птицу. 
А ее женственность получа
ет идеальное воплощение в 
каноничности головного про
филя при фронтальном раз
вороте тела, в их гибкой и 
ломкой пластике, в вырази-

Взаимодействие же и взаи
мовлияние этих двух привя
занностей в большинстве 
представленных на выставке 
работ очевидно.

Живопись Гуревича — 
своего рода философия в 
< формулах» — лаконичных 
и емких. II монументаль
но-скульптурная форма, воз
никающая в его работах, ка
жется оправданной и даже 
необходимой, становится о” 
ганичной.

Голая коричневая земля, а 
на ней — застыла в тягостном 
оцепенении мужская фигура, 
словно грубо вытесанная и-, 
шершавого, зеленовато-серого 
камня. Здесь живописными 
средствами создан памятник 
некогда свободному, трепетно- 
живому духу, теперь же ско
ванному веществом тупым и 
костным. И лишь во взгляде, 
обращенном к искалеченной, 
онемевшей лире — тоска и му
ка. Отсюда и точность назва
ния «Пластина вынужденного 
молчания», его полное соответ
ствие образному и метафориче
скому наполнению работы.

ДЛЯ КАРТИНЫ 
свердловчанина Иго

ря Вишни «Ночное сияние 
козы» характерно сочетание 
сложнейшей живописной
структуры с простой, но вы
разительной стилистикой
детского рисунка.

Что такое ночь для большин
ства? Сплошной непроглядный 
мрак, фатум черноты или, в 
крайнем случае, ее градации. 
Для Игоря Вишни ночь — это 
огромное необъятное простран
ство, переменчиво пульсирую
щее то звездной тишиной, то 
звездным аллегро, живущее 
собственной жизнью и ею же 
одухотворенное. Не простран
ство в ночи, а пространство но
чи с исповедальностью света, 
у которого то мощное и свобод
ное дыхание потока, то при
хотливая камерность дразня- 
1”е-мерцаюшего свечения. Это 
пространство сгущается и раз
ряжается по собственной воле, 
Формы и очертания обретал в 
споре с самим собой, в себе 
начинающееся, но. вопреки 
всему, себя не исчерпывающее. 
В такой ночи всегда одновре
менны и тающая неуловимость, 
бесплотность миража и полно
та коловращения земли и неба.

Попробуйте определить здесь 
где то, где другое, найти гра
ницу меж ними. Она не найдет
ся. Как нельзя с уверенностью 
сказать, что это за празднично- 
радужный фейерверк расцвел 
вдруг на холсте. Облака, плы
вущие в небе? Земные цветы,

ны, живопись обрушивает
ся цветовыми каскадами си
них. зеленых, голубых с не- 
реливами то желтых, то бе
лых, ' с вспышками красных. 
А через все это вечное и по- 
взрослому живописное про
странство контурно просту
пает трогательно-детский ри
сунок, . словно сделанный 
цветными мелками на ас
фальте. Так в ночном космо
се воцаряется невесть отку
да взявшаяся коза, привя
занная к невесть куда вби
тому колышку. Коза нежная 
и задумчивая, с почти чело
веческими глазами, несущая 
в своем существе радость и 
доброту жизни.

Детский рисунок понятен, 
вроде бы, всем, но Вишня 
использует эту «понятность» 
на ином понятийном уровне. 
Возведя детский рисунок в 
знак, он кодирует им соб
ственное творчество, найдя, 
таким образом, способ счаст
ливого соединения разноха
рактерного и разновремен
ного, детского и взрослого, 
прошлого и настоящего, под
линность их поэзии «жизни, 
как она есть».

Если пеальность Игорь 
Вишня зетворяет в свое
образный поэтический миф. 
то сам миф он превращает 
в реальность, окрашивая 
будни в событийность чудес. 
Его «Пан», выводящий в 
ночи свою простую н вечную 
мелодию, кажется одновре
менно реальным и сновиден- 
ческим, страшно древним и 
совершенно юным. И опять 
трудно назвать чем-то оп
ределенным (фоном, пейза
жем, средой) то загадочно
мерцающее, напряженно-жи
вописное пространство, в ко
тором Пан и живет, и власт
вует, и страдает. И опять 
весь холст построен на при
хотливой игре цвета, на 
контрастной относительности 
разума и чтаства, вечного и 
сиюминутного. Но Пан. воз
никший вне времени, и. по
жалуй что. вопреки простран
ству, не обречен исчезнуть, 
а значит музыка его, не
громкая. но настойчивая, не 
прервется в своей протяж
ной печали, будет услыша
на...

3. ТАЮРОВА, 
искусствовед.

РЕКЛАМНОЕ
ОБЛАСТНОЕ £ 
МОЛОДЕЖНОЕ 
АГЕНТСТВО 
ПРЕДЛАГАЕТ:

ф АЛЬПИНИЗМ

Лето

РЫЦАРИ КАНЧЕНДЖАНГИ
— И на сколько же ты по

худел?
— Второй месяц, как спу

стились с горы. Уже немно
го поправился. А за время 
экспедиции потерял семь ки
лограммов.

— Какой момент при вос
хождении стал самым труд
ным?

—- Когда отрабатывали 
маршрут на Южную верши
ну. Шедшая перед нами 
группа из-за ураганного ветра 
не смогла поставить четвер
тый высотный лагерь. Мы 
его закрепили и пошли даль
ше. Ветер не стихал. Темпе
ратура — далеко за минус 
тридцать. Прошли еще две 
веревки, чувствую — все, 
больше не могу. Долго ле
жал, приходил в себя...

Заслуженный мастер спор
та. Евгений Виноградский. 
Мы уже не раз писали о нем, 
и знатоки альпинизма отли
чно знают это имя. Знают и 
то, что совсем недавно вто
рая советская гималайская 
экспедиция, в состав которой 
он входил вместе с заслу
женным мастером спорта, 
заслуженным тренером СССР 
Сергеем Ефимовым они за
вершили уникальный тра
верс сразу четырех «восьми
тысячников» Канченджанги, 
который, по мнению специа
листов, на порядок сложнее 
восхождения на Эверест. 
Первое, что их встретило в, 
родном Свердловске — это 
улыбки, рукопожатия, и — 
вопросы, вопросы, вопросы... 
Экспедиция вновь подтвер
дила высокий уровень совет
ского альпинизма.

— Что ты оставил на па
мять Канченджанге?

— На Главной вершине 
среди других сувениров есть 
теперь и вымпел спортивно
го клуба Уральского поли
технического института, ко
торый мне вручил перед 
отъездом ректор института.

Напомню: Виноградский,
врач по профессии, заведует 
врачебно-физкультурным от
делением поликлиники УПИ. 
Поэтому среди вопросов, за
даваемых ему, .был и тради
ционный:

— Приходилось ли кого- 
нибудь лечить?

— Ничего особенного не 
было. Как обычно — кашель, 
простуду. Самый сложный 
случай — острая дыхатель
ная недостаточность, грозив
шая перейти в отек легких.

...Катя Ефимова как пой
мала папу за руку, так и не 
отпускала. И все слушала, 
что он рассказывал. Не по
думайте, что она малень
кая — уже студентка, но 
очень уж соскучилась. Ред
ко бывает отец’дома,, особен
но в последние два года, ко
гда шла подготовка к экспе
диции. Но зато в успешном 
ее завершении немало и его 
заслуг. Исполнив до конца 
свои тренерские обязанно
сти, Ефимов не утерпел и 
сам «сбегал» прогуляться на 
Главную вершину, второй в 
своей жизни «восьмитысяч
ник».

— Когда было сложнее — 
семь лет назад на Эвересте, 
или сейчас, на Канченджан
ге?

— Конечно, на Эвересте. 
Здесь вся работа была сде
лана ребятами, а я шел уже 
по проторенному пути.

— Тренерский совет вна
чале планировал, что тра
верс будет совершать группа 
из 6—8 человек. А прошли 
навстречу друг другу две 
«пятерки». Чем это было 
вызвано?

— Когда на отдельные пи
ки Канченджанги взошли 
сразу 24 наших альпиниста, 
вместе с высотными киноопе
раторами, нам из Москвы по
советовали: все, хватит, ре
бята, заканчивайте, пора до
мой. Но мы ехали в Гималаи 
сделать траверс и от своей 
цели не отступили. Почти 
все участники готовы были 
на «отлично», вот М1^ и ре
шили идти двумя группами 
во встречном направлении, 
чтобы в случае непогоды га
рантировать прохождение 
маршрута хотя бы одной из 
групп.

За всю историю на верши
ны третьей по высоте горы 
мира удалось совершить 
чуть больше ста восхожде
ний. А во время только од
ной экспедиции число восхо
ждений на все четыре пика 
составило 85! Не развенчано 
ли альпинистское значение
этого горного массива, счи
тавшегося до сих пор самым 
неприступным?

Г. РАЩУПКИН.
ф «СПОРТЛОТО»

Результаты 28-го тиража ло
тереи «Спортлото» «6 из 4-5» и 
«5 из 36», состоявшегося 9 ию-

1989 года
<6 из 45»:
«5 из 36»: 5, 12, 16, 21, 35

(ТАСС)

НДЮЧЕНУ!
Ё Индекс 53800

ДЛЯ ВАШИХ
ДЕТЕЙ
Экспериментальный ме

дицинский отдел моло
дежного центра «ТОМ» 
при ОК ВЛКСМ займется 
здоровьем Ваших ДЕТЕИ.

Предлагаем услуги дет
ского НЕВРОПАТОЛОГА.

Обращаться по адресу 
детская больница № 10, 
поликлинника № 1, каби
нет № 19, ул. Тургенева, 
15 (по средам с 13 до 20 
часов, по субботам с 11 
до 16 часов), запись в 
регистратуре и по адре
су: ГБ № 10, поликлини
ка № 3, кабинет № 9, ул. 
Уральская, 52, корпус 2. 
Городской транспорт: 
трамваи № 20, 23, 16, 26, 
22, остановка «Кондуктор
ская», обращаться во 
торник, четверг, субботу 
с ’8 до 21 часа.

МОЛОДЕЖНЫЙ

СЕРВИС -

Фотоэтюд В. ЯКУБОВА.

Совместное 
предприятие «Дельта» 

г. Свердловск 
17-03-82 (с 10 до 12) 

Наше предприятие произво
дит ремонт шиферных и мяг
ких кровель из своего мате
риала.

Принимает заказы на отде
лочные работы из материала 
заказчика.

Реализует автомашину «Урал- 
375».

Меняет автобус «Паз-672» 
иа легковую автомашину.

Предлагает услуги по звуко
записи (с заявками по этому 
виду услуг обращаться по ад
ресу: Свердловск-28, а/я № 3).

ОТДЕЛ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ Свердловско
го городского хозрасчетного центра «МОЛОДЕЖНЫЙ 
СЕРВИС» приглашает на работу (в свободное время) 
квалифицированных мастеров различных специальностей, 
а именно: мастеров по ремонту холодильников, штукату
ров, маляров, сантехников, жестянщиков, теле-радиомас
теров, мастеров по ремонту швейных и пишущих маши
нок, репетиторов (русский язык, математика), переводчи
ков с различных иностранных языков, настройщиков пи
анино я т. д.

ОТДЕЛ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ производит:
— ремонт холодильников (термореле, термостаты, уп

лотнительная резина);
— установку декодеров;
■— ргмонт цветных и черно-белых телевизоров, радио, 

импортной аппаратуры;
— ремонт швейных и пишущих машинок;
— машинописные работы;

столярно-плотницкие работы;
— художественно-оформительские работы;
— перевод с иностранных языков (немецкий, китай

ский, английский, французский);
— разработку устава кооператива;
— дизенсекцию помещений (от клопов, тараканов и 

др. насекомых);
— переплет документов н книг;
— настройка пианино;
— установка моек на кухне, ремонт мебели (материал 

заказчика):
Обращаться по телефонам: 55-64-24 (по поводу ре

монта холодильников и телевизоров с 14 до 18 часов), 
51-50-39, 57-87-48 (с 8 до 20 часов без выходных). Наш 
адрес: ул. Шейнкмана, 19.

ЦЕНТР «МОЛОДЕЖНЫЙ СЕРВИС» реализует от
ходы столярного производства, но, главное, принимает за
казы от предприятий на изготовление столярных изде
лий для промышленных и жилых зданий.

Обращайтесь по телефонам: 51-50 39 и 57-87-48.

Знакомьтесь:

«Уральский следопыт» 7-89
Седьмой номер «Уральско

го следопыта» открывает стра
ничка «Поэтические маршру
ты». На этот раз читатель про
чтет фрагмент из поэмы 
Александра Кердана «Сибир
ский тракт». Александр — мо
лодой наш автор, участник со
вещания молодых писателей, 
имеет ряД публикаций, во
шедших в сборники.

Валентина Соснина высту
пает на страницах июльского 
номера с воспоминаниями. 
Памяти отца своего Романа 
Соснина, эти строки, полные 
веры, горя, страдания Зоряна 
Рымарева тоже пишет об ис
тории. Это время пребывания 
Веры Мухиной на Урале, круг 
ее знакомств, огромная рабо
та, которую делала скульптор.

Очень дружно выступили в 
№ 7 «УС» краеведы. Виктор 
Степанов воссоздает биогра
фию парохода «Теодор Нет- 
те», Михаил Петров пишет о 
воспоминаниях С. Г. ЧуЯновс
кого, председателя Свердлов
ского областного суда, Алек

сандр Нестеров — о больше
вике из Полевского.

Один из жителей города 
Верхняя Салда Свердловской 
области предлагает вспомнить 
и вернуть нашему быту ста
ринные народные изделия. 
Их читатель и увидит, и о них 
прочитает в номере.

Очерк Владислава Ветлуги
на повествует о Мурзинско- 
Адуйской самоцветной поло
се — этом многокрасочном 
фейерверке камня.

Отдел прозы начинает пуб
ликовать приключенческую 
повесть Анатолия Ромова 
«Без особых примет». Любите
ли научной фантастики позна
комятся с началом научно- 
фантастической повести Сер
гея Другаля «Язычники».

«Куршская коса настолько 
своеобразна, что ее необ
ходимо увидеть, как Италию 
или Испанию, если хотим до
ставить душе нашей чудесные 
виды...». От Зеленогорска до 
Клайпедского пролива про
легли 98 км. Рассказ Татьяны

Буруковской о Куршской ко
се, впервые упоминаемой в 
исторических документах в 
1255 году,

Михаил Буянов, известный 
детский психиатр, кандидат 
медицинских наук, живет и 
работает в Москве. Давнее 
увлечение его — исследова
ние творческого наследия 
А. Дюма во время его путе
шествия по России. По сцена
рию Буянова начинаются 
съемки советско-французско
го двухсерийного фильма «По 
следам Дюма». Читайте в 
седьмом номере «УС» иссле
дования Михаила Буянова.

«Чем лечат часы?» — рас
сказ об ангарском коллекцио
нере часов Павле Курдюкове. 
О судьбе его коллекции, о 
работе мастера вы прочтете 
заметку под рубрикой «Клуб 
собирателей». И завершает 
номер «Мир на ладони».

А. ДМИТРИЕВА.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

Штаб добровольных трудовых объединений мо
лодежи — Молодежное бюро трудоустройства 
Свердловска

ОБЪЯВЛЯЕТ ОБЩЕСТВЕННЫЙ ПРИЗЫВ 
для работы на предприятиях Свердловска жителей 
города и области, имеющих специальности:

— машинист мостового крана;
— формовщик;
— сварщик арматурных сеток;
—слесарь (II—IV разрядов);
—токарь (III—IV разрядов);

— помощник воспитателя в детский комбинат 
(средняя заработная плата — 120 рублей).

Не имеющие соответствующих специальностей 
смогут приобрести их на предприятии.

Средняя заработная плата — 200—300 рублей. 
Предоставляется общежитие и прописка в Сверд
ловске. По истечении 1,5—2-х лет гарантируется от
дельное жилье в семейном общежитии, через три 
года — собственная квартира по системе МЖК, че
рез 7 лет — по профсоюзной очереди.

С предложениями обращаться по адресу: 620014 
Свердловск, ГК ВЛКСМ, каб. № 5 ежедневно (кро
ме выходных дней) с 16 до 18 часов. Телефон: 
51-82-32.

Реклама
в «МН»

РОМА предлагает новую 
услугу. С помощью нашего 
агентства Вы можете поме
стить рекламную информа
цию в газете »Московские но
вости». А это значит — Ва
шу рекламу будут читать за 
рубежом: в социалистических 
странах, странах Юго-Восточ 
ной Азии, Африки, странах 
Европы, Америки, Азии.

По Вашему желанию ин
формация может быть пере
ведена на английский, фран
цузский, испанский, немец
кий, арабский, итальянский, 
венгерский, греческий языки.

А в СССР одна из основных 
категорий читателей данного 
издания: сотрудники посоль
ства, торгпредств, иностран
ных фирм, представительств 
иностранных фирм, всесоюз
ных объединений. л»

Итак, РОМА предлагает но
вую услугу — спешите вос
пользоваться.

МЕНЯЮ 
новую 2-комнат. квартиру, 
28 кв. м. улучшенной плани
ровки в п. Заречном Белояр
ского района на квартиру в 
Свердловске. Тел,: 51-76-70 
(спросить Андрея Анатольеви
ча).

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ГОСЦИРК

ЭСТРАДНО-ЦИРКОВОЕ ШОУ 
♦ РАЗНОЦВЕТНОЕ РЕВЮ».

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
♦КОСМОС» 

Художественный Фильм 
♦ИНТЕРДЕВОЧКА» 
(СССР — Швеций.

2 серии)
Сеансы: 9. 11-30. 15-30. 19 30

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ
ОКТЯБРЬ — Аэлита, не 

приставай к мужчинам! На 
дне. Сколько стоит любовь...

СОВКИНО — ♦Крокодил» 
Данди-11 (две серии).

САЛЮТ — Роковая ошиб
ка. Сумасшедшие на стади
оне.

ТЕМП — Интердевочка.
УРАЛ —' Меня зовут Ар

лекино (две серии). Окно 
спальни. Тайное голосова
ние. Не плачьте об мне.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Роман с камнем.

ДК им. ГОРЬКОГО — Тра
гедия в стиле рок (две се
рии).

МИР — «Крокодил» Дан- 
Ди-Н (две серии).

ДРУЖБА — Женщина 
французского лейтенанта. 
Пурпурная роза Каира.

СОВРЕМЕННИК — Коршу
ны добычей не делятся (две 
серии).

ЗАРЯ — Роковая ошибка. 
Френч канкан.

ЗНАМЯ — Щенок. Разиня.
СТРЕЛА — Ловушка для 

кошек.
КОМСОМОЛЕЦ — Роковая 

ошибка.
ЭКРАН — Офицер с розой.
ЮЖНЫЙ — ♦Крокодил» 

♦Данди-11.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Коршуны добычей не делят
ся.

БУРЕВЕСТНИК — ♦Кроко
дил» Данди-П (две серии).

ДВОРЕЦ СПОРТА

38 — 30 июля
«ИНТЕРДАНС-89».

МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
КОНКУРС ПО ЛАТИНОАМЕ
РИКАНСКИМ И ЕВРОПЕЙ

СКИМ ТАНЦАМ.

ПОГОДА —■. .
12—13 июля по области 

ожидается переменная Об
лачность. в отдельных рай
онах небольшой кратковре
менный дождь, ветер север
ный 5—10 метров в секун
ду. Температура воздуха 
ночью 8—13. в северней го 
ловине области 5—10 ? нем 
22 — 27. 12 июля в северных 
районах 18—23 градуса тёп- 

| ла.

Адрес редакции: 
620219
Свердловск, ГСП-153 
ул. Тургенева, 13.
Дом печати, 12-й этаж 
Редакция газеты 
«На смену!».

Наши телефоны: 
приемная 51-28 61 

зам. редактора 51-38-75 

отв секретер« 58-95 48 

новости 51 10-66. 56 17 51

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретари^ 58 96-?1 
экономики 56-17 70 
коммунистического воспита

ния 56-17 73
специальный корреспондент 

58 92-41
учащейся молодежи 58-93 89

комсомольской жизни и мо- 
лодежиыя проблем 5140-84

культуры 56-17-71
спорта и военно патриотиче 

ского воспитания 58-92-37
писем $6-17 50
рекламы и объявлений 

51 17-62
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